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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 31 de mayo de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Analizarán diputados después de elecciones discusión de la reforma electoral: Rubén Moreira.- El 
presidente de la JUCOPO de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que luego del resultado 
de las elecciones del próximo 5 de junio se abrirá un periodo de reflexión para analizar la ruta para 
arrancar con el debate de las iniciativas de reforma electoral. [HERALDO DE MÉXICO] 

Urgen a CNDH informar violaciones vs. periodistas en última década.- El líder de los diputados 
federales de PRI, Rubén Moreira, criticó que no exista un ambiente de seguridad en el país y externó 
su preocupación por el retén contra periodistas en Badiraguato, los cuales cubrían una gira del 
presidente en Sinaloa. [24 HORAS/p6] 

COMISIONES 

Diputados definen ruta para análisis de iniciativas sobre uso de la fuerza pública.- Las comisiones 
de Seguridad Ciudadana y de Gobernación de la Cámara de Diputados acordaron en reunión de 
juntas directivas la ruta para el análisis y discusión de las iniciativas sobre control y uso de la fuerza 
pública, a fin de dar cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre 
una acción de inconstitucionalidad en la materia. [MILENIO] 

DIPUTADOS 

Entrevista / Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada - PRI).-  “ La necesidad que tiene México de tener 
una Ley General de Juventud. Es una política que ha sido relegada en las entidades federativas. Creo 
que, hoy más que nunca, necesitamos apostar en invertir en las muchas necesidades que tiene la 
juventud. Yo presentaré, en el siguiente periodo ordinario de sesiones, una iniciativa al respecto 
porque México lleva 12 años en tratar de consolidar una ley en esta materia. Tengo mucha confianza 
en que el peso poblacional que representa la juventud en México, hará voltear a todas las fuerzas 
políticas para aprobar una iniciativa sobre el tema”. [HERALDO RADIO] 

Fonatur prevé superar la traba; oposición celebra fallo judicial.- La manifestación de impacto 
ambiental que se tiene para el tramo 5 del Tren Maya es un documento sólido que permitirá superar 
la suspensión definitiva otorgada ayer por un juzgado federal con sede en Yucatán, aseguró el 
Fonatur, en comunicado de prensa tras el fallo. La perredista Edna Díaz, presidenta de la Comisión 
de Cambio Climático de la Cámara de Diputados, resaltó la "valentía" del juez y celebró el fallo y el 
"relevante activismo" que llevó a éste. [FINANCIERO/p33] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Ofrece AMLO resolver problemas de wixárikas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció que recibió a autoridades de la etnia wixárika en Palacio Nacional, luego de que caminaron 
30 días para llegar a la Ciudad de México a fin de resolver los problemas agrarios de su comunidad. 
A través de sus redes sociales, el titular del Ejecutivo federal indicó que su administración apoya la 
resolución de los problemas agrarios de esa comunidad indígena. [24 HORAS / p5] 

Caen cuatro por el retén en Sinaloa y AMLO critica escándalo.- Cuatro personan fueron detenidas 
por su presunta participación en un retén en la carretera en construcción de Badiraguato, Sinaloa, a 
Guadalupe y Calvo, Chihuahua, detectado el pasado fin de semana durante la visita presidencial. EL 
presidente Andrés Manuel López Obrador criticó “el escándalo” en los medios de comunicación, que 
compartieron imágenes de civiles armados que detuvieron el vehículo donde viajaba la prensa. 
[MILENIO / pp-p7] 

Desafía el Fonatur suspensión definitiva contra el Tren Maya.- El Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo sostuvo que las obras en el Tramo 5 sur del Tren Maya continuarán, pese a la suspensión 
definitiva que se dio a conocer ayer. El Fonatur explicó que el dictamen será totalmente válido 
únicamente hasta que se resuelva de fondo la Manifestación de Impacto Ambiental y agrega que hay 
elementos para que ésta sea autorizada. [MILENIO / pp-p8] 

SEGURIDAD 

Advierten expertos alta impunidad en delitos vs menores.- Ante la violencia armada que se ha 
generalizado en el país, las niñas y niños no están exentos de sufrir muertes violentas, aunado al 
contexto de violencia que año con año se agrava en su contra, opinaron expertos en la materia. De 
acuerdo con datos recopilados por la Redim, basados en el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, para el primer cuatrimestre de 2022 se registraron 265 asesinatos de 
menores de edad con arma de fuego, un alza del 136.6 por ciento, al compararlo con el mismo 
periodo de 2015. [ECONOMISTA / p36] 

GENERAL 

Ven difícil una nueva pandemia.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) no cree que el brote 
de viruela del mono fuera de África vaya a provocar una pandemia, indicó ayer un funcionario, y 
añadió que sigue sin estar claro si las personas asintomáticas pueden transmitir la enfermedad. En 
mayo se han notificado más de 300 casos sospechosos y confirmados de viruela símica, una afección 
normalmente leve que se propaga por contacto cercano y puede causar síntomas similares a los de 
la gripe y lesiones cutáneas llenas de pus. [HERALDO / p29] 

ECONOMÍA 

El peso mexicano recuperó el terreno que perdió por la pandemia.- El peso mexicano mantiene su 
fortaleza con respecto al dólar y alcanzó un nuevo mínimo. Este lunes, la moneda mexicana se 
apreció 0.35 por ciento frente a su similar estadounidense, para cerrar la jornada en 19.5371 
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unidades por dólar, su mejor nivel desde antes de la declaratoria de pandemia, en marzo de 2020. 
[JORNADA / p19] 

Futuro negocio de mota detona fiebre del oro verde en Oaxaca.- En la región de Valles Centrales de 
Oaxaca existe una efervescencia soterrada por sembrar legalmente la cannabis. Todos los pobladores 
piden informes, organizan foros y se capacitan, nadie se quiere quedar fuera de lo que promete ser 
un gran negocio, equiparable al del mezcal. De acuerdo con especialistas, el mercado especializado 
en el uso farmacéutico de esta planta tiene un valor potencial de entre 600 y 700 millones de dólares 
anuales. [MILENIO / pp-p6-p7] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Uvalde, más allá de las fronteras.- “Tenemos que actuar”, exigió 
conmocionado el presidente Joe Biden; “hay más asesinatos en masa que días en el año”, dijo con 
tristeza el senador demócrata de Connecticut Chris Murphy, ambos refiriéndose a la terrible masacre 
en la primaria de Uvalde, Texas, especialmente dolorosa para los coahuilenses, por la cercanía 
geográfica y humana. Una matanza de niños en Uvalde no está lejos de una fosa clandestina en 
México; tienen un factor en común: el poder que da un arma fabricada, vendida o traficada en 
Estados Unidos (…) [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Reforma Electoral.- Será hasta después de las elecciones del 5 de junio 
que la Cámara de Diputados le entre al debate sobre la Reforma Electoral. Rubén Moreira, presidente 
de la Jucopo, dijo que en la reflexión y las discusiones se incluirán propuestas adicionales a las del 
presidente López Obrador, con Parlamento Abierto y las consultas necesarias. [HERALDO/p.2] 

El tema lo comenta: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/EL RADAR/Llaman a garantizar la paz.- El coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira Valdez, llamó a las autoridades federales a garantizar la paz en las 
elecciones del próximo domingo, al advertir que la democracia mexicana se encuentra en riesgo (…) 
[EXCÉLSIOR/p.2] 

Aborda el tema: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Por el bien de todos, primero la grilla.- Rumbo a los comicios del 
domingo, en la Mesa Directiva de la Comisión Permanente decidieron adelantar al martes la sesión 
de esta semana, para permitir que el miércoles, diputados y senadores acudan a los cierres de 
campaña. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/Que ya le pusieron el ojo a las encuestadoras misteriosas. “(…)De los 
comicios están saliendo cosas interesantes, por ejemplo este hecho de que hay encuestas en 
periódicos con diferencias brutales entre un periódico y otro , habrá que ver quién tenía la razón y 
ver qué sucede con eso”, dijo el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 
[SOL DE MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/CARLA HUMPHREY/Inclusión: la consolidación de nuestra democracia.- No obstante 
que, desde la reforma constitucional en materia política y electoral de 2014, en el artículo 41 se 
incorporó el principio de paridad, éste no termina de materializarse en los procesos electorales. En 
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2018 lamentablemente, existió resistencia de los partidos políticos para la postulación legal de 50% 
de mujeres a los diversos cargos de elección popular. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Alito, de emergencia en San Lázaro.- Como un caso de urgencia, el 
diputado Alejandro Moreno, presidente de la Comisión de Gobernación, dejó ayer por unas horas 
todos sus compromisos de campaña y acudió a las solitarias oficinas de San Lázaro; presidió una 
reunión de esa comisión y atendió un mandato nada menos que de la SCJN que ordena a los 
diputados que deben “adecuar” y “revisar” la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza. 
[FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/¿Guiño desde Washington?.- Después de tanto ruido que hicieron 
contra la reforma eléctrica, los empresarios estadounidenses reconocen que el futuro de 
Norteamérica está entre Estados Unidos y México. Al menos así lo manifestó el embajador 
estadounidense Ken Salazar. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/ÍMPETU ECONÓMICO/La megamulta de CRE a Iberdrola.- El caso de la mega multa de 
la Comisión Reguladora de Energía a la empresa española Iberdrola se inscribe en el enfoque de 
control y asedio a la inversión privada. Ya lo vimos en el debate público en torno a la iniciativa de 
reforma constitucional en materia eléctrica que la oposición en la Cámara de Diputados impidió se 
aprobara. [ECONOMISTA/p.24] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el diputado morenista Antonio Pérez Garibay, papá de Checo Pérez, 
expresó su emoción por el mensaje que Andrés Manuel López Obrador envió en el arranque de su 
mañanera al piloto, por el triunfo en el Gran Premio de Mónaco, y aclaró que el político es él, no su 
hijo, por lo que presumió que como él no anda en “politiquerías” es amigo de todos. [MILENIO/p.2] 

El tema lo abordan: ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.4] 

COLUMNA/TRASCENDÓ/Que los legisladores integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF de 
la Cámara de Diputados solicitarán con carácter urgente una “visita guiada” al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles para verificar que se hayan solventado los aspectos técnicos y 
funcionales observados por el órgano superior de fiscalización, encabezado por David Colmenares, 
en la revisión de la Cuenta Pública 2020. [MILENIO/p.2] 

Del tema escribe: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

Sergio Gutiérrez: exhorta a alianza de trabajo por Veracruz 
 

El veracruzano presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, exhortó a 
una alianza de trabajo, en unidad y a favor de Veracruz, con las integrantes del Consejo Coordinador de 
Mujeres Empresarias. 

Se trató de un encuentro dinámico y propositivo, en dónde el diputado federal minatitleco, reconoció la 
tenacidad, profesionalismo y energía de las mujeres en el ámbito del emprendimiento pero, además 
reconoció, que no se les ha escuchado lo suficiente. 

En el diagnóstico y de las estadísticas comparativas de las mujeres de Veracruz, en relación a las del resto 
del país, se mostraron los grandes retos por atender y resolver. 

"Las mujeres en el ámbito de emprendimiento han sido las más afectadas por la pandemia y sus efectos 
colaterales en el trabajo y el hogar, en el caso de Veracruz hay que redoblar esfuerzos", dijo el legislador 
federal. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-exhorta-a-alianza-de-trabajo-por-

veracruz/50189633 
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Se trató de un encuentro dinámico y propositivo, en dónde el diputado federal minatitleco, reconoció la 
tenacidad, profesionalismo y energía de las mujeres en el ámbito del emprendimiento pero, además 
reconoció, que no se les ha escuchado lo suficiente. 

En el diagnóstico y de las estadísticas comparativas de las mujeres de Veracruz, en relación a las del resto 
del país, se mostraron los grandes retos por atender y resolver. 

"Las mujeres en el ámbito de emprendimiento han sido las más afectadas por la pandemia y sus efectos 
colaterales en el trabajo y el hogar, en el caso de Veracruz hay que redoblar esfuerzos", dijo el legislador 
federal. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-exhorta-a-alianza-de-trabajo-por-
veracruz/50189633 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-exhorta-a-alianza-de-trabajo-por-veracruz/50189633
https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-exhorta-a-alianza-de-trabajo-por-veracruz/50189633
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Javier Herrera, Alvarado y Sergio Gutiérrez 
 
A media semana, como parte de su intensa campaña, el diputado federal y aún presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna hizo otro acto de aparición. Ahora, 
en Alvarado. 

Lo que criticaron en ese municipio es que operadores de Bogar Ruiz utilizaron un acto municipal de 
mujeres de la actual administración para poder darle entrada al legislador, particularmente en el salón 
de eventos de Antón Lizardo, donde la agente municipal de esa congregación Lizette Cárdenas hizo todo, 
y hasta lo imposible, por incrustarlo en dicha concentración. 

No contaban con que el regidor tercero, Pedro Gamboa Rosas, de Redes Sociales Progresistas (RSP), 
estaría interviniendo para evitar dicho acto político encabezado por la operadora del ex alcalde, Bogar 
Ruiz Rosas, apenas se enteró de la acción sorpresiva y oportunista. 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/javier-herrera-alvarado-y-sergio-gutierrez/50189648 
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna destaca la valiosa labor 
de la Marina en salvaguardar la seguridad y el bienestar de 

la nación 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo que este 
órgano del Congreso de la Unión destaca la importante labor que realiza el personal de la Secretaría de 
Marina-Armada de México (Semar), así como de su titular, Almirante José Rafael Ojeda Durán, por 
salvaguardar la seguridad y el bienestar de México. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-destaca-la-valiosa-
labor-de-la-marina-en-salvaguardar-la-seguridad-y-el-bienestar-de-la-nacion/ 
 
 
 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-destaca-la-valiosa-labor-de-la-marina-en-salvaguardar-la-seguridad-y-el-bienestar-de-la-nacion/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-destaca-la-valiosa-labor-de-la-marina-en-salvaguardar-la-seguridad-y-el-bienestar-de-la-nacion/
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¿Eleazar contra Sergio? 
 

Bernardo Gutiérrez Parra / La ventaja que llevaban los morenos cuando llegaron al gobierno estatal se 
ha ido reduciendo. Lejos está aquella aceptación del 67 por ciento que tenían en 2018 y hasta mediados 
del 2019. A partir de entonces y debido a las pifias del gobernador Cuitláhuac García y su caterva de 
hampones, el descenso ha sido lento pero continuo. 
Los pésimos niveles de aceptación del gobernador le han pegado a “sus” aspirantes a la gubernatura que 
nomás no levantan en las encuestas internas. En contrapunto, quien sigue en caballo de hacienda es el 
diputado federal Sergio Gutiérrez Luna. 
 
 
 
https://libertadbajopalabra.com/2022/05/30/eleazar-contra-sergio/ 
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Javier Herrera, Alvarado y Sergio Gutiérrez 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; TRABAJADORES DE SALUD PODRÁN EJERCER EN CUALQUIER COMUNIDAD; FELICITA A 

CHECO PEREZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a que los trabajadores de salud podrán ejercer en cualquier comunidad del país 

de forma segura. Indico que a los médicos, los respeta mucho y les dijo que siempre van a contar con el gobierno federal, señalo que están muy 

agradecidos con enfermeras, con médicos, porque actuaron como héroes, como heroínas durante la pandemia. El mandatario recordó que el 

modelo neoliberal descuidó la formación de médicos especialistas y permitió el incremento de la inseguridad, problemáticas que actualmente 

atiende el Gobierno de México con el objetivo de garantizar el derecho a la salud en comunidades alejadas. Adelantó que hoy martes en El Pulso 

de la Salud el secretario Jorge Alcocer Varela dará a conocer detalles sobre incidencia delictiva en ese sector. Asimismo el presidente López 

Obrador llamó a quienes se les otorgaron créditos a la palabra, durante la pandemia entre 2019 y 2020, toda vez que existe un rezago en los 

pagos. Hizo el llamado a todos los que recibieron estos créditos a la palabra para que no dejen de abonar, porque es un crédito que se entregó 

de manera amplia durante la pandemia para apoyar a muy pequeños comerciantes y a la gente que tenía su pequeño negocio, y también a los 

que tenían trabajadores inscritos en el Seguro Social, hasta 10 trabajadores que, a pesar de la pandemia, no los despidieron; entonces, para 

apoyarlos se dieron estos créditos a tres años. Sobre su asistencia a la Cumbre de las Américas, Lopez Obrador comentó que aún hay tiempo, 

y entiende que el presidente Joe Biden no se ha pronunciado al respecto debido a su atareada agenda. Es un asunto que tiene que atenderse, 

porque son teorías completamente opuestas. Nuestros opositores hablan de que en México hay polarización, no, aquí nos abrazamos hasta con 

los opositores, aquí es otra cosa, pero allá en Estados Unidos sí me preocupa la polarización que existe en estos casos. Finalmente felicitó al 

piloto mexicano Sergio ‘Checo’ Pérez  por haber ganado el Gran Premio de Mónaco, de la Fórmula Uno; así como al equipo de futbol Atlas, 

luego de coronarse como el bicampeón del balompie mexicano.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; SE REÚNE CON SENADORES DE LA REPÚBLICA CHECA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva Olga Sanchez Cordero, recibe en el senado a delegación de senadores de la República Checa. La delegación 

Checa fue encabezada por Tomáš Goláň, presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Constitucionales. La legisladora afirmó que el 

sistema de libertades en nuestro país es real, y se consolidó a través de fuertes luchas y movimientos sociales. Admitió que las y los jóvenes no 

saben que estos avances costaron sangre en la primavera de Praga, así como en Francia y México, en 1968, por lo que a veces no aquilatan 

suficientemente estos acontecimientos y sólo a los que luchamos por ellas sabemos de lo que hablamos. La senadora hizo mención del 

Centenario del establecimiento de las relaciones diplomáticas, 100 años que se han caracterizado por el entendimiento y el diálogo. Olga 

Sanchez se congratuló por la próxima presidencia del Consejo de la Unión Europea, que ostentará la República Checa, a partir del segundo 

semestre de este año. Asimismo, recordó que una de las colonias más emblemáticas de la Ciudad de México rinde homenaje al primer presidente 

y fundador de Checoslovaquia, Tomáš Garrigue Masaryk, al darle su nombre a la avenida principal se brindó reconocimiento a su contribución 

en favor de la democracia y el Estado de Derecho. 

  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; EL PUEBLO RECONOCE A BUENOS GOBIERNOS, PERO TAMBIEN CASTIGAN A LOS MALOS Y 

ESO SE REFLEJARA EN LAS URNAS 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, insistió que, en los comicios del próximo 5 de junio, donde se renovarán seis gubernaturas, las y los 

ciudadanos refrendarán su respaldo a Morena y al presidente Andrés Manuel López Obrador. Ricardo Monreal dijo que en los procesos 

electorales los ciudadanos premian a los buenos gobiernos y castigan a los malos gobiernos en las urnas. Afirmó que Morena dará una sorpresa 

en los seis estados del país: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. Señalo que quien ganara estos comicios 

será el Presidente, porque las estructuras partidistas son rebasadas por el movimiento social que él encabeza, y la gente vota por la confianza 

que le tiene a Lopez Obrador y a sus políticas públicas. El presidente de la Junta de Coordinación Política reiteró su llamado para que el Instituto 

Nacional Electoral, así como las instituciones de seguridad como la Guardia Nacional refuercen la vigilancia en Tamaulipas, Aguascalientes y 

Durango, estados en los que se tienen que extremar precauciones. También realizó un exhorto para que la jornada electoral se desarrolle en paz 

y con tranquilidad, para que no se registren incidentes ni se reproduzcan o reciclen viejas prácticas como  la urna incendiada o robada. Finalmente 

Monreal Ávila expresó su preocupación por el Huracán Ágata, que puede entrar a Oaxaca, dijo que tienen que concentrarse, más que en la 

promoción del voto, en la protección civil de las personas, de la población. Viene con categoría 2, esperan que se desvanezca.  

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ; ATENDIÓ A TRABAJADORES CAÑEROS A LAS AFUERAS DE SAN LÁZARO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de trabajadores cañeros, 

que demandaban, entre otros temas, el reparto de utilidades y respeto a las cláusulas del contrato ley. En las afueras del recinto legislativo de 

San Lázaro, se llevó el encuentro con los trabajadores cañeros, quienes manifestaron presuntas violaciones en el ámbito laboral por parte de la 

empresa en la que laboran, y que datan de hace más de 5 años. Indico el legislador que por cuestiones de justicia no pueden permitir que esto 

suceda, porque si una empresa tiene utilidades debe pagar conforme a derecho corresponda. Informó que gestionó ante las autoridades del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) una audiencia programada para hoy martes, a la que acudirán representantes sindicales.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REFORMA POLITICO-ELECTORTAL DESPÙES DEL 5 DE JUNIO  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, indico que el análisis de la reforma político-electoral enviada 

por el Presidente Andres Manuel Lopez Obrador, dará inicio despuesde pasadas las elecciones del próximo domingo 5 de junio. Informo que 

los grupos parlamentarios han hecho varias propuestas; no obstante, aún no se tiene prevista una reunión de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), la cual preside, para revisar ese tema. Apuntó que en el actual proceso electoral han destacado situaciones que deberán ser analizadas 

en la reforma electoral, como las encuestas, pues reflejan resultados con diferencias muy grandes  entre uno y otro medio. Asimismo señalo que 

es preciso que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revise si se trata de encuestadoras 

fantasmas y quién las está financiando. Asimismo señalo que de los comicios están saliendo cosas interesantes, indicando que hay encuestas 

en periódicos con diferencias muy marcadas entre un partido y otro. Asimismo, denunció que existe intervención del Gobierno Federal en las 

elecciones locales, violencia de género contra la candidata priista a la gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano, además de un clima de 

inseguridad en el país que preocupa, tal es el caso, señalo, como la detención de periodistas por un retén, en Badiraguato, Sinaloa, y que el 

Gobierno Federal desestimó en vez de actuar.  

 

MARIO DELGADO; MARA LEZAMA SIN DUDA ALGUNA SERÁ LA PRIMERA GOBERNADORA DE QUINTANA ROO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante su visita a la isla de Cozumel, Quintana Roo, aseguró que el próximo 5 de junio, 

Mara Lezama se convertirá en la primera gobernadora en la historia de dicho estado. Dijo: Mara tiene una vida dedicada al servicio de los demás. 

Por eso es tan querida y reconocida; se respira esperanza aquí en Cozumel, por eso esta alegría tan grande. Es un honor para Morena tener a 

Mara como candidata a la gubernatura, por mujeres como ella, que trabajan a diario por regenerar la vida pública de nuestro país, es que nuestro 

Movimiento es cada vez más fuerte. Subrayó que uno de los principales objetivos del Movimiento Regeneración Nacional es encabezar gobiernos 

honestos, con gobernantes que hagan equipo con el presidente de la República, pero, sobre todo, que tengan lealtad y amor a su gente. Sabemos 

que está por llegar la Transformación a Quintana Roo y no sé ustedes, pero yo ya tengo muchas ganas de ver el equipo que van a hacer, Mara 

como gobernadora y nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador. Imagínense lo que puede lograr Mara al encabezar un gobierno 

honesto como el que hoy tenemos a nivel federal. Mara Lezama representa la mejor opción porque ya demostró que sabe gobernar, que da 
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resultados y que está siempre cerca de la gente. Convocó a las y los quintanarroenses a levantarse en urnas y juntos lograr un voto masivo por 

Morena, pues, dijo, esa será la clave del éxito para que llegue la Transformación a la entidad porque el pueblo unido, jamás será vencido. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; DERECHO DE VETO DE LA CONSTITUCIÓN DE 1857, FIGURA QUE HA ESTADO EN LA CARTA 

MAGNA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, en su participación en la reunion con senadores de la 

República Checa, explicó que el derecho de veto, derivado de la Constitución de 1857, es una figura que ha estado en la Carta Magna, sin 

embargo, no se hace uso de ella de manera recurrente en México.  Por lo que en esta Legislatura hemos tratado de privilegiar el diálogo y la 

concertación política, lo que nos ha permitido tener leyes que pasen por mayoría legislativa, y las 13 reformas constitucionales que se han 

aprobado, se han construido con el consenso de las diferentes fuerzas políticas.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REUNION CON DELEGACION CHECA; DE SUMA IMPORTANCIA ANALIZAR PROCESOS 

PARLAMENTARIOS DE AMBOS PAÍSES 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, en la reunión con senadores de la Republica Checa, dijo que es interesante analizar los 

procesos parlamentarios de ambos países, pero en México se habla mucho de tener un gobierno de coalición y en ese esquema resulta 

fundamental un régimen parlamentario o semi parlamentario. Al agradecer el apoyo de México en diversos momentos de la historia moderna de 

su nación, Zdeněk Kubánek, embajador de la República Checa en México, dijo que hacía falta una interacción entre ambos órganos legislativos, 

para reafirmar las relaciones de amistad y cooperación que nos unen en diversos temas, como la diplomacia parlamentaria, la cual, es 

trascendente como los temas económicos, políticos y multilaterales. El senador Mancera, explicó a la comitiva Checa que desde 2018 se dio en 

México un cambio de régimen; es decir, una nueva estructura no sólo institucional, ni en el tema burocrático, sino que tiene que ver con la forma 

de hacer política. Los senadores de la delegación Checa, Jan Holasek, Ondřej Feber y Pavel Kárník coincidieron con sus contrapartes de 

México, en el sentido de que los políticos deben trabajar con una visión en perspectiva y autocrítica para mejorar las formas de gobierno en 

beneficio de las sociedades.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; AUSENCIA DE MEXICO EN CUMBRE DE LAS AMERICAS SERIA GRAVE ERROR 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez,dijo que seria un error que el Presidente Lopez Obrador no asista a la Cumbre de las Américas 

en solidaridad a dos países que tienen dictaduras, motivo por el cual el país organizador no les contempló para el encuentro. El legislador advirtió 

que la asistencia de Andrés Manuel López Obrador, a la Cumbre,  evento organizado por el gobierno de los Estados Unidos pone en juego las 

relaciones sociales y comerciales entre ambas naciones. Indico que el gobierno de Estados Unidos decidió no invitar a Venezuela y Cuba porque 

sus gobiernos son encabezados por dictadores, no están de acuerdo en esa forma de gobierno. Tendrá que haber mucha responsabilidad por 

parte de nuestro Presidente y acudir a esa Cumbre de las Américas. El senador Fócil Pérez recordó que el foro tiene por objetivo analizar y 

debatir los problemas y desafíos que enfrenta el continente americano, así como afianzar la integración hemisférica y la responsabilidad nacional 

y colectiva para, así, mejorar el bienestar económico y la seguridad de los ciudadanos de los países participantes.  

 

RICARDO ANAYA; LLAMA A LA OPOSICIÓN IR ENCONTRA DE MORENA Y DE AMLO 

 

El ex candidato presidencial Ricardo Anaya hizo un llamado a los partidos de la oposición y a los ciudadanos en general a cerrar filas contra el 

proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, todo con miras a la elección presidencial de 2024. Pidió a todos los que no creen en el 

proyecto de Morena a unirse. Aseguró que, para 2024, dichas personas serán mayoría en el país, lo cual representaría ganar la elección 

presidencial. Lo que hay que entender es que Morena no es invencible, la clave del triunfo en 2024 es la unidad para frenar la destrucción que 

Morena está ocasionando. Ricardo Anaya aseguró que para ganarle a Morena hay que crear un vehículo de la unidad, para rebasarlos por la 

derecha y por la izquierda. 
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ALEJANDRO MORENO; NO VAN A DOBLARNOS Y TAMPOCO VAN A ASUSTARNOS 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo a Morena y al gobierno 

federal, que ni los doblan ni los asustan. Aquí estamos de frente, con todo, con la razón, con la ley y con la Constitución. En Chetumal, Quintana 

Roo, donde acompañó a la candidata del tricolor a la gubernatura, Leslie Hendricks, en su cierre de campaña, dijo que desde el gobierno arman 

campañas de desprestigio y nos quieren asustar y nos quieren amedrentar, pero aseguró que los priistas siempre estaremos del lado de México. 

En nuestras venas corre la lealtad y el amor por la patria, porque somos ciudadanos que estamos dispuestos a darlo todo para hacer que el país 

retome el rumbo. Nada ni nadie nos va a detener. Alejandro Moreno puntualizó que llegó el momento y la hora de demostrar que los ciudadanos 

sí nos unimos para defender nuestro país, y aseveró que el PRI está listo para darlo todo por México. Consideró que el gobierno federal y Morena 

utilizan a la gobernadora de Campeche, tristemente, para estar sacando este tipo de información ilegal, para empezar, y segundo, falsa y 

calumniosa. El líder nacional del tricolor confió en que, con el apoyo y respaldo de las familias quintanarroenses, y con la fuerza de la militancia 

priista, Leslie Hendricks Rubio será la próxima gobernadora de Quintana Roo, ya que ha hecho una campaña de propuestas y resultados, y 

también de mucho ánimo. 

 

UE; ACUERDAN EMBARGO A COMPRAS DE PETRÓLEO RUSO  

 

Los líderes de la Unión Europea (UE) lograron un acuerdo sobre el embargo a más de dos tercios de sus compras de petróleo ruso, asi lo anunció 

el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. El acuerdo prohibe la exportación de petróleo ruso a la UE. Lo que cubre de inmediato más 

de 2/3 de las importaciones de petróleo de Rusia, cortando una enorme fuente de financiamiento para su maquinaria de guerra. El acuerdo 

anunciado por Michel fue alcanzado al fin de la primera jornada de una cumbre extraordinaria de líderes de la UE en Bruselas, y permite remover 

por el momento un tema de extrema delicadeza que había dejado expuestas grietas entre los países de la UE. El sexto paquete de sanciones 

propuesto por la UE contra Rusia, por la guerra en Ucrania, incluyó la idea de un embargo total al petróleo ruso, pero esa iniciativa la detuvo la 

oposición de Hungría, que teme por su seguridad energética. 
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Facebook Héctor Muñoz 
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Un fantasma, cerca el proceso electoral del próximo domingo: brutal abstencionismo, que propician 

barruntos de violencia e inseguridad en los 6 estados que elegirán gobernador. 

Especialmente, en los estados que, se identifican con altos índices de violencia y delincuencia, en 

los cuales, sorprende que el miso coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, pondera que es necesaria la presencia de la Guardia Nacional, para vigilar la seguridad 

en aquellos estados y ofrecer a los electores, confianza a la hora de ejercer su voto. 

Empero, hay que decirlo, esos flagelos, ocurren en toda la República y no son propios de esos tres 

estados, aunque, ¡claro!, se registran más en Tamaulipas, Durango Quintana Roo, y con menor 

índice, Aguascalientes, Hidalgo y Oaxaca. 

Dentro y fuera del país, aterra que paraísos otrora pacíficos, como el Caribe mexicano, hoy, 

representan hechos de violencia, lo mismo en las playas que en los hoteles, lo cual pone en riesgo 

al sector turístico de la región, de gran potencial para el país y lo que significa: ingreso de divisas 

por ese rubro. 

En Tamaulipas, la violencia, se caracteriza como algo “rutinario”, esté en el gobierno del estado, un 

priista, panista o de Morena. ¡Vanos, pues!, algo así, como en la Federación, así ocupe Felipe 

Calderón Hinojosa, Enrique Peña Nieto o Andrés Manuel López Obrador, la Presidencia. 

Reiteramos, a “guerra sucia”, “periodicazos”, politiquería y politiporquería, además de “fuego 

amigo”, que permeó entre los candidatos que contienden por la gubernaturas en aquellos estados 

y partidos políticos, se añade el de esos flagelos, lo cual, polariza el proceso electoral y surge la 

incertidumbre por la participación ciudadana. 

Tajante, por su experiencia electoral en su trayectoria, el senador Ricardo Monreal, vislumbra: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROCESO ELECTORAL 2022: MONREAL, PIDE GUARDIA NACIONAL EN AGS, DGO Y TAMPS; PAN-

PRI, ADVIERTEN INSEGURIDAD EN LOS COMICIOS 
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-“Fundamentalmente, para mí, los focos rojos están concentrados en Tamaulipas y Aguascalientes 

y Durango; son tres estados donde debemos extremar precauciones y vigilancia; tanto el INE como 

los órganos de seguridad y vigilancia, en estos estados del país”. 

-“Sí, se tiene que reforzar con Guardia Nacional, fundamentalmente estos tres”, puntualiza. 

Irónico, el político de Zacatecas, se refiere al proceso electoral en ese estado: 

-“En Oaxaca, yo simplemente estaría atento y preocupado por e huracán Ágata, que hoy (ayer), 

entra y que tenemos que concentrarnos más que en la promoción del voto, en la protección civil de 

las personas de la población”. 

Da por hecho, que en la tierra del prócer Benito Juárez, Morena, ya ganó la gubernatura, como  

Hidalgo, con resultados positivos para el partido oficial. 

Triunfalista, el senador expone que Tamaulipas, el partido en el poder, tiene amplia ventaja, 

avasallante, en 16, 17 puntos.  Tras hacer un repaso de pronósticos electorales del próximo domingo 

en los 6 estados, Ricardo Monreal, presagia: 

-“Entonces, esos son los pronósticos, 5 a 1 ó 4 a 2 ó 6-0. Se despegó al final, Morena va a dar una 

sorpresa en todos los estados del país y es, yo lo he dicho y he insistido en que las elecciones las  

está ganando el Presidente de la República, por su popularidad, por su aceptación ciudadana y por 

sus atributos personales”. 

Empero, retoma el exhorto que hizo en días pasados: 

-“Llamado a la paz y a la tranquilidad; a que no haya incidentes, que no se reproduzcan y no se 

reciclen viejas prácticas del ratón loco, del carrusel, de la urna incendiada o robada; todo eso hay 

que cuidarlo el día de la elección. La compra del voto, que todavía quedan resabios y quedan algunos 

nefastos recuerdos de aquella época”. 

Convoca a los electores ejercer su derecho al voto, que vayan sin temor o preocupación, porque el 

Estado mexicano garantizará tranquilidad y paz en el momento de acudir a la elección, a la casilla. 

En San Lázaro, el priista, Rubén Ignacio Moreira Valdez, externó preocupación del ambiente de 

seguridad en la nación, en tiempos electorales, y exhortó a los electores a salir a votar el próximo 

domingo, en un ambiente pacífico. 

-“Segundo, a las autoridades a garan5izar la paz. No puede suceder como en los anteriores comicios, 

donde en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, el crimen organizado y está documentado, intervino a 

favor de los candidatos de Morena”, acusó. 
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-“Y la tercera y es un llamado para todos, hay que denunciar los actos de presión, ¿por qué?, porque 

lo que mal empieza, mal acaba. Y, hoy, la democracia mexicana está en riesgo. ¡Nunca!, habíamos 

visto a tantos secretarios, a tantos gobernadores, las menciones en los espacios donde está el 

gobierno federal, sobre las elecciones locales”. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia 

López Rabadán, sin rodeos, acusó y señaló al Presidente de la República: 

-“Dar su aval a los retenes de la delincuencia organizada en caminos y carreteras, es la mayor 

muestra de su claudicación ante los delincuentes”. 

-“La presencia del crimen organizado en las próximas elecciones, es altamente preocupante”. 

-“No le bastó al gobierno federal, con su injerencia en el proceso y la militarización que está 

haciendo de las elecciones, ahora permite que las bandas delincuenciales metan las manos y apoyen 

con dinero ilegal a los candidatos de Morena”. 

Es parte de la contienda electoral en la que están inmersos nuestros actores poítici9sen el país, “del 

Presidente para abajo”. 

¡Lucha de los contrarios, pues! 

Lo que menos deseamos que esa cruenta lucha entre los partidos políticos y su clase política, 

impacte en brutal abstencionismo el próximo domingo. 

Preámbulo de lo que podría suceder en las elecciones del 2024, cuando ¡hartos!, de “guerra sucia”, 

“fuego amigo”, politiquería y politiporquería entre los actores políticos del país, los ciudadanos, 

deciden no participar en un proceso electoral del país y manifiesten descontento con 

abstencionismo. 

Que en el derecho a ejercer su voto, violencia y delincuencia los acosen. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En virtual mitin de campaña a favor de su aspiración a gobernar Veracruz, terminó la reunión entre 

cañeros y el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en la parte exterior del Palacio Legislativo de 

San Lázaro… Trabajadores cañeros y su dirigente, Tomás Méndez Machuca -de la Sección 23, del 

Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana-, 

dialogaron en relación a la negativa de la empresa, para entregar reparto de utilidades y respeto a 

cláusulas del contrato laboral… Merced a la gestoría del representante popular de Morena, este 
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martes, los cañeros tienen audiencia con el SAT, a las 13:00 horas y programan otra con las 

autoridades de la secretaria de Trabajo y Previsión Social, con el propósito de instalar una mesa de 

diálogo para abordar temas de la relación obrero-patronal… Empero, mientras eso esperan los 

cañeros, ayer, fuerte se escuchó en el Palacio Legislativo, el apoyo que brindaron los cañeros al 

presidente de la Cámara de Diputados, cual virtual apoyo a sus aspiraciones políticas para el 2024… 

Comisión de Atención  a Grupos Vulnerables, que preside la representante popular del PRD, 

Gabriela Sodi Miranda, puso en marcha el Curso Básico de Lengua de Señas Mexicana, para personal 

de la Cámara, cuyo objetivo es impartir conocimientos y habilidades respecto de este medio de 

comunicación… ¡Venga!... Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que 

preside el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño, PRI, solicitó a la secretaría de la Defensa 

Nacional, visita guida a la terminal aérea, “Felipe Ángeles”, con el fin de conocer avances en 

aspectos técnicos y funcionales… Quien hizo la petición para esa visita, fue el diputado del MC, 

Mario Alberto Rodríguez Carrillo… Cómo estará la situación en el PRI, que su grupo parlamentario 

en el Poder Legislativo, no enviará a sus integrantes, en los 6 estados de la República, para 

participar, como es tradicional en cada elección, cual observadores de la jornada electoral… Cuando 

a uno de esos legisladores cuestionamos a cuál elección iría, para apoyar al partido y candidato de 

los 6 estados que eligen gobernador respondió tajante: “¡ninguna!”… Algo anda mal en el ex 

partidazo ¿verdad?... Por lo pronto, hoy y mañana, últimos días que permite Ley Electoral para 

publicar, habrá encuestas “a modo”, serías y de amplia credibilidad… En el ring electoral, siguen su 

pleito personal, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román y “el tal amlito”… La ex 

senadora y ex diputada federal -mucho ayudó a los trabajadores de limpieza que explotaban bajo 

la figura del outsourcing, en el Congreso-, promete revelar más audios comprometedores del 

dirigente priista, quien anuncia para hoy, también, conferencia de prensa para rechazar y replicar a 

la gobernadora… ¡Qué tal!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Es preocupante que no exista un ambiente de seguridad en el país, lamentó el líder de los diputados 

federales de Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, al tiempo que calificó de 

inconcebible que en Badiguarato, Sinaloa, se haya detenido a la prensa en un retén de hombres armados.  

Cuestionado sobre los resultados que tendrá su partido en el estado de Hidalgo, donde la candidata de 

la alianza opositora Va por México (PAN-PRI-PRD) es su esposa, el priista consideró que el Gobierno 

federal ha caído en la desesperación. 

“Hay una gran desesperación del Gobierno federal y de Morena, por eso las visitas de los secretarios a 

todas las entidades. Hay una lucha dura en todo el país, pero la acción de Morena se caracteriza por tres 

cosas”, mencionó. 

La primera, explicó, es la intervención del Gobierno federal, que es clara, pues ahí están los secretarios 

de Estado en sus acompañamientos a los candidatos oficiales y también están las intervenciones del 

Presidente de la República. 
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Como segundo elemento, Moreira señaló a la “enorme” violencia de género en contra de la candidata 

de la oposición en Hidalgo, Carolina Viggiano. 

“Y tercero, nos preocupa que no haya un ambiente de seguridad en la Nación. Lo que vimos en 

Badiraguato es inconcebible, que se detenga a la prensa y luego que no se actúe. 

“En muchas otras ocasiones hemos visto que pasan este tipo de situaciones de retenes, pero siempre se 

actúa, nunca se desestima. Entonces eso preocupa”, apuntó el líder del tricolor en San Lázaro. 

Aseveró que la coalición de la oposición ganará en Hidalgo, donde competirán, continuó, de manera 

limpia, ordenada y llamando a la gente que vaya a emitir el voto. 

https://www.24-horas.mx/2022/05/30/inconcebible-el-reten-a-la-prensa-en-badiraguato-pri/ 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/30/inconcebible-el-reten-a-la-prensa-en-badiraguato-pri/
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El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó a la ciudadanía a “desquitarse”  

en la boleta, el próximo 5 de junio de las presiones y amagos de Morena y a denunciar dichas práctica, 

acusó que lucran y amedrentan a la población con los programas sociales, al tiempo que advirtió que 

hay preocupación sobre la seguridad durante los comicios del próximo domingo. 

En entrevista en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el líder parlamentario acusó que se están utilizando 

los programas para ejercer presión en la población a fin de que voten por los candidatos de Morena en 

las seis entidades del país que renovarán gubernaturas el próximo domingo, por ello, los llamó a 

desquitarse en la boleta y darle su voto a los abanderados de la coalición “Va por México”.  

“Sabemos que hay presiones, en muchos lugares, ayer que estuve yo en la sierra hidalguense, me decían 

algunas personas 'no quieren que vayamos a los eventos y nos amenazan con quitarnos el programa de 

Sembrando Vidas'. Yo les digo a todos, no les digan nada, desquítense en la boleta, con opciones 

democráticas como la de “ Va por México”, señaló el priista. 
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En este contexto, Moreira hizo tres llamados: a la ciudadanía a que acuda a ejercer su voto y denuncia 

la coacción del voto por parte de Morena, toda vez que advirtió que la democracia en México está en 

riesgo y a los tres órdenes de gobierno a garantizar la seguridad para que las elecciones transcurran en 

tranquilidad y sin la intervención de grupos delincuenciales. 

“Y la tercera y este es un llamado para todos, hay que denunciar los actos de presión, por qué, porque 

lo mal empieza mal acaba y hoy la democracia mexicana está en riesgo, nunca habíamos visto a tantos 

secretarios, a tantos gobernadores, las menciones en los espacios en donde está el gobierno federal  

sobre las elecciones locales”, señaló el líder priista. 

Moreira se dijo seguro de que la alianza “Va por México” ganará en los comicios del próximo domingo, 

dijo que muestra de ello, es la desesperación que demuestra Morena con la campaña que mantiene con 

secretarios de Estado y gobernadores y la intervención del titular del Ejecutivo para levantar en la 

preferencia electoral. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/llama-pri-ciudadanos-que-se-desquiten-en-las-

urnas-de-los-amagos-de-morena-409090.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/llama-pri-ciudadanos-que-se-desquiten-en-las-urnas-de-los-amagos-de-morena-409090.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/llama-pri-ciudadanos-que-se-desquiten-en-las-urnas-de-los-amagos-de-morena-409090.html
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El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, llamó a las autoridades de garantizar la paz e impedir la intervención del 

crimen organizado en la jornada electoral del próximo domingo en seis entidades federativas. 

“No puede suceder, como en los anteriores comicios donde en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, donde el 

crimen organizado, y está documentado, intervino en favor de los candidatos de Morena”, puntualizó. 

Moreira instó igualmente a los ciudadanos a votar el 5 de junio y denunciar actos de presión, porque, a 

su juicio, la democracia en México está en riesgo. 

“Lo que mal empieza, mal acaba, y hoy la democracia mexicana está en riesgo: nunca habíamos visto a 

tantos secretarios, a tantos gobernadores, las menciones en los espacios donde está el gobierno federal, 

sobre las elecciones locales”, dijo. 

En entrevista en el Palacio de San Lázaro, el líder de la bancada tricolor sostuvo que el gobierno federal 

y Morena han exhibido una gran desesperación ante la desventaja de sus candidatos y por ello las visitas 
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de los secretarios de Estado a los estados. 

Señaló que existe una dura lucha electoral en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo 

y Tamaulipas, pero sostuvo que la acción de Morena se caracteriza por tres cosas: 

Primero, con la intervención del gobierno federal, que es clara con los secretarios y las intervenciones 

del Presidente de la República; segundo, con una enorme violencia de género en el caso de Hidalgo 

contra la candidata Carolina Viggiano, y tercer, el ambiente de inseguridad en la nación. Como ejemplo 

de ello citó el incidente del pasado viernes en la carretera Badiraguato-Guadalupe y Calvo, donde un 

retén de diez civiles armados con fusiles AK-47 detuvieron al vehículo en que viajaban los representantes 

de los medios de comunicación que cubrían la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador por el 

llamado “Triángulo Dorado” en los límites de Sinaloa, Durango y Chihuahua. 

“Lo que vimos en Badiraguato es inconcebible, que se detenga a la prensa y luego que no se actúe. En 

muchas otras ocasiones hemos visto que pasan este tipo de situaciones de retenes, pero siempre se 

actúa, nunca se desestima. Entonces eso me preocupa”, señaló el diputado Moreira.  

https://www.milenio.com/politica/moreira-llama-evitar-intervencion-crimen-elecciones 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-llama-evitar-intervencion-crimen-elecciones
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En la antesala de las elecciones del próximo domingo 5 de junio, hay una intervención clara del Gobierno 

Federal y sus funcionarios, porque el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) está 

desesperado por obtener resultados, advirtió el líder parlamentario del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

Por ello, los secretarios de estado están volcados de manera ilegal en las entidades donde habrá 

elecciones este fin de semana, recalcó el legislador. 

Entrevistado en el Palacio Legislativo, el congresista indicó que en las últimas semanas se ha redoblado 

la intromisión del Ejecutivo Federal en los comicios, con el envío de funcionarios públicos, gobernadores 

de distintas entidades, legisladores federales, a las seis entidades donde habrá cambio de gobierno 

“Gran desesperación del Gobierno Federal y de Morena, por eso las visitas de los secretarios a todas las 

entidades, hay una lucha dura en todo el país, pero la acción de Morena se caracteriza por tres cosas, la 

intervención del Gobierno Federal que es clara, ahí están los secretarios”, recriminó. 

También está la intromisión directa del Presidente de la República, con señalamientos, ataques a la 

oposición e incluso violencia de género contra algunas candidatas como ha sucedido en el estado de 
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Hidalgo, denunció; así como la peligrosa operación del crimen organizado en entidades con elecciones y 

sin éstas. 

La ciudadanía ha denunciado reiteradamente, abundó, que personal del Gobierno Federal y del partido 

Morena, están presionando para que voten a su favor, o de lo contrario perderán los apoyos sociales  

que se entregan en el país. Ante esa situación, lo recomendable es no responder a la presión de 

morenistas ni servidores públicos, y acudir a las urnas a “reclamar” con el voto todos los atropellos en 

que han incurrido quienes están en el poder, dijo. “Yo hago un llamado a la ciudadanía a que asista a 

votar, que vaya a votar. Segundo, a las autoridades a garantizar la paz. No puede suceder como en los 

anteriores comicios donde en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, el crimen organizado y está documentado, 

intervino en favor de los candidatos de Morena”, recalcó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/30/desesperado-gobierno-de-amlo-vuelca-funcionarios-en-

elecciones-pri-554005.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/30/desesperado-gobierno-de-amlo-vuelca-funcionarios-en-elecciones-pri-554005.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/30/desesperado-gobierno-de-amlo-vuelca-funcionarios-en-elecciones-pri-554005.html
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Rubén Moreira llama a evitarla intervención del crimen 

organizado en elecciones del 5 de junio 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, llamó a las autoridades de garantizar la paz e impedir la intervención del 

crimen organizado en la jornada electoral del próximo domingo en seis entidades federativas. No 

puede suceder, como en los anteriores comicios donde en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, donde el 

crimen organizado, y está documentado, intervino en favor de los candidatos de Morena”, puntualizó. 

 

https://www.zocalo.com.mx/ruben-moreira-llama-a-evitar-la-intervencion-del-crimen-organizado-en-elecciones-del-5-de-

junio/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/ruben-moreira-llama-a-evitar-la-intervencion-del-crimen-organizado-en-elecciones-del-5-de-junio/
https://www.zocalo.com.mx/ruben-moreira-llama-a-evitar-la-intervencion-del-crimen-organizado-en-elecciones-del-5-de-junio/
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Una vez concluido el proceso electoral, quedarán tres 
meses para hacer un amplio debate en todo el país de la 

reforma electoral: Ignacio Mier 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que una vez 
concluido el proceso electoral en seis entidades del país, quedarán tres meses para hacer un amplio 
debate en todo el país de la reforma electoral. 

 
https://efekto10.com/una-vez-concluido-el-proceso-electoral-quedaran-tres-meses-para-hacer-un-
amplio-debate-en-todo-el-pais-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/ 
 

https://efekto10.com/una-vez-concluido-el-proceso-electoral-quedaran-tres-meses-para-hacer-un-amplio-debate-en-todo-el-pais-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/
https://efekto10.com/una-vez-concluido-el-proceso-electoral-quedaran-tres-meses-para-hacer-un-amplio-debate-en-todo-el-pais-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/
https://efekto10.com/una-vez-concluido-el-proceso-electoral-quedaran-tres-meses-para-hacer-un-amplio-debate-en-todo-el-pais-de-la-reforma-electoral-ignacio-mier/
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El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

señaló que luego del resultado de las elecciones del próximo 5 de junio se abrirá un periodo de reflexión 

para analizar la ruta para arrancar con el debate de las iniciativas de reforma electoral. 

En entrevista en el Palacio de San Lázaro, el también coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, 

fue cuestionado sobre el arranque de la discusión de la reforma electoral; en este sentido, señaló que 

será después de los comicios del próximo domingo cuando se abra un periodo de análisis. 

Dijo que el proceso electoral ha evidenciado temas que deben considerase en la discusión, como es el 

caso de las encuestas que tienen resultados drásticamente opuestos entre sí, por lo que consideró 

necesaria la intervención de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda para 

investigar la procedencia de los recursos de las casas encuestadoras.  
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“Vamos a ver qué pasa en los comicios y luego vamos a dar un espacio para empezar la reflexión, pero 

en los comicios están saliendo cosas interesantes, por ejemplo está el hecho que hay encuestas de 

periódicos con diferencias brutales entre un periódico y otro, habrá que ver quién tenía la razón y ver 

por qué sucede eso, es un tema que se va a tener que analizar”, señaló el líder parlamentario. 

Aclaró que la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, no es la única que 

entrará en el debate y análisis, también las propuestas de reformas constitucionales en la materia que 

han presentado otras fracciones como el PAN y el PRI. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/analizaran-diputados-despues-de-elecciones-

discusion-de-la-reforma-electoral-ruben-moreira-409102.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/analizaran-diputados-despues-de-elecciones-discusion-de-la-reforma-electoral-ruben-moreira-409102.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/30/analizaran-diputados-despues-de-elecciones-discusion-de-la-reforma-electoral-ruben-moreira-409102.html
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Gobierno, responsable en orden y seguridad de la 
jornada electoral del 5 de junio: Jorge Romero  

 
El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, señaló que el gobierno 
es el responsable de que el proceso electoral sea uno limpio, sin irregularidades y que se viva con 
seguridad el próximo 5 de junio, donde se renuevan seis gubernaturas y distintos cargos de elección 
popular. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-responsable-en-orden-y-seguridad-de-
la-jornada-electoral-del-5-de-junio-jorge-romero/ 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-responsable-en-orden-y-seguridad-de-la-jornada-electoral-del-5-de-junio-jorge-romero/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/gobierno-responsable-en-orden-y-seguridad-de-la-jornada-electoral-del-5-de-junio-jorge-romero/
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El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI pide que la UIF revise si hay 

encuestadoras “fantasma”, pues los resultados entre una y otra revelan diferencias 

“brutales” 

Nota N°. 2815 

Análisis de la reforma político-electoral será después de las elecciones del 5 de junio: Rubén 

Moreira 

 

 * El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI pide que la UIF revise si hay encuestadoras 
“fantasma”, pues los resultados entre una y otra revelan diferencias “brutales” 

 

Palacio Legislativo, 30-05-2022 (Notilegis).- El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI, aseveró que el análisis de la reforma político-electoral que envió el Presidente 

de la República dará inicio luego del proceso electoral del próximo domingo 5 de junio. 

Indicó que los grupos parlamentarios han hecho varias propuestas; no obstante, aún no se tiene 

prevista una reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la cual preside, para revisar ese 

tema. 

 

En declaraciones a la prensa, apuntó que en el actual proceso electoral han destacado situaciones que 

deberán ser analizadas en la reforma electoral, como las encuestas, pues reflejan resultados con 

diferencias “brutales” entre uno y otro medio. 
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Sostuvo que es preciso que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) revise si se trata de encuestadoras “fantasmas” y quién las está financiando, porque 

luego los pronósticos no se cumplen y entonces ya son “adivinos”. 

“De los comicios están saliendo cosas interesantes, por ejemplo, hay encuestas en periódicos con 

diferencias brutales entre uno y otro. Habrá que ver quién tenía la razón y ver si son encuestadoras 

‘fantasmas’ y quién las financia”, indicó. 

Asimismo, denunció que existe intervención del Gobierno Federal en las elecciones locales, violencia 

de género contra la candidata priista a la gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano, y un clima de 

inseguridad en el país que preocupa, ya que hay eventos “inconcebibles”, como la detención de 

periodistas por un retén, en Badiraguato, Sinaloa, y que el Gobierno Federal desestimó en vez de 

actuar. 

En ese sentido, el diputado llamó a la ciudadanía a salir a ejercer su voto el próximo 5 de junio y 

denunciar todo tipo de presiones y a las autoridades, a garantizar la paz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/analisis-de-la-reforma-politico-

electoral-sera-despues-de-las-elecciones-del-5-de-junio-ruben-moreira#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/analisis-de-la-reforma-politico-electoral-sera-despues-de-las-elecciones-del-5-de-junio-ruben-moreira#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/analisis-de-la-reforma-politico-electoral-sera-despues-de-las-elecciones-del-5-de-junio-ruben-moreira#gsc.tab=0
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Clausuran en San Lázaro el Curso de Introducción a las 
Finanzas Públicas 

 
El secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados, Hugo Christian Rosas de León, 
clausuró este lunes el Curso de Introducción a las Finanzas Públicas, que tuvo como objetivo central 
capacitar y fortalecer el conocimiento de diputadas, diputados, asesoras, asesores y secretarías técnicas 
de comisiones. 
 
 
https://jmnoticias.com.mx/contenido/3493/clausuran-en-san-lazaro-el-curso-de-introduccion-a-las-
finanzas-publicas 
 
 
 
 
 

https://jmnoticias.com.mx/contenido/3493/clausuran-en-san-lazaro-el-curso-de-introduccion-a-las-finanzas-publicas
https://jmnoticias.com.mx/contenido/3493/clausuran-en-san-lazaro-el-curso-de-introduccion-a-las-finanzas-publicas
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Mario Delgado presentará una denuncia en contra de los legisladores 
que votaron en contra de la Reforma Eléctrica 

 El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que su partido acudirá ante la Fiscalía General 
de la República para entablar una denuncia en contra de los legisladores que votaron en contra de la 
Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados, dijo que los representantes del PAN, PRI, PRD y 
Movimiento Ciudadano no velaron por el interés nacional y el bienestar de la ciudadanía. [IMAGEN 
RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1qFy_XVjT0iSKia3fScfoOhhrHGkKS62W/view
https://drive.google.com/file/d/1qFy_XVjT0iSKia3fScfoOhhrHGkKS62W/view
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Puerto Peñasco el número 1 a nivel nacional en deuda per 
cápita 

 
Con una deuda de 4 mil 248 pesos por ciudadano, Puerto Peñasco encabeza a nivel nacional a los 
municipios más endeudados del País, de acuerdo con datos finales del 2021 que publicó el Centro de 
Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. 
 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Puerto-Penasco-el-numero-1-a-nivelnacional-en-deuda-
per-capita-20220530-0034.html 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/hermosillo/Volar-a-Puerto-Penasco-ahora-es-una-opcion-20220504-0040.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Puerto-Penasco-el-numero-1-a-nivelnacional-en-deuda-per-capita-20220530-0034.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Puerto-Penasco-el-numero-1-a-nivelnacional-en-deuda-per-capita-20220530-0034.html
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Boletín No.1936 

 

Diputadas y diputados se reúnen con senadores de la República Checa  

 

• Dialogaron respecto a la ratificación del tratado entre la Unión Europea y México 

 

• Ambas naciones celebran cien años de relaciones diplomáticas  

 

La Comisión de Relaciones Exteriores y el Grupo de Amistad México-República Checa se reunieron 

con una delegación del Comité Constitucional y Jurídico del Senado del Parlamento de la República 

Checa, para dialogar respecto a la ratificación del tratado entre la Unión Europea y México, así como 

sobre los cien años de relaciones diplomáticas entre ambas naciones. 

El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, señaló 

que en la última década la amistad entre los dos países se ha fortalecido. Resaltó que este 2022 es un 

año de oportunidades para México y la República Checa, porque se celebrarán cien años de relaciones 

diplomáticas y destacan áreas de oportunidad en los ámbitos político, económico y comercial. 

Apuntó que el 1 de julio de este año la República Checa asumirá la presidencia del Consejo de la Unión 

Europea (UE), cuyo organismo habrá de autorizar la firma del acuerdo global México-Unión Europea, 

modernizado, situación que los convoca a trabajar de manera más estrecha y estratégica.  

Por su parte, la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) dijo que la diplomacia 

parlamentaria es uno de los pilares fundamentales para compartir experiencias, por lo que apostó a 
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que se pueda llegar a un buen puerto y se realice una nueva historia de encuentros y fortalecimiento 

de los valores democráticos entre los dos países. 

Indicó que ante la llegada de la República Checa a la presidencia del Consejo de la Unión Europea, su 

participación puede ser crucial para conseguir la ratificación del tratado modernizado entre México y la 

UE. 

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) consideró necesario ratificar este acuerdo porque 

busca mayor apertura al comercio y al diálogo político, y contiene una cláusula de bienestar y de 

derechos humanos. Asimismo, es un convenio de cuarta generación que contempla capítulos en 

materia política, de cooperación y de libre comercio, lo que lo convierte en un referente para la apertura 

de mercados internacionales.   

Refirió que México, por su posición geográfica y su importancia a nivel global, tiene responsabilidad 

particular en este acuerdo, porque tendrá una función de puente entre los países del norte y sur del 

continente americano. Además, resaltó que 99 por ciento de los productos que se comercialicen bajo 

este tratado estarán libres de aranceles.  

Amalia Dolores García Medina, diputada de MC, comentó que es fundamental que México refuerce sus 

relaciones comerciales, políticas y culturales con la Unión Europea a través de este acuerdo, que no 

sólo contempla al ámbito comercial, sino que pone en el centro el respeto a los derechos humanos, la 

democracia y la lucha contra la corrupción, entre otros.  

Mencionó que otro tema esencial dentro de este convenio es el de la migración, que atañe a México 

por ser país de tránsito para muchos ciudadanos centroamericanos. “Nuestro país se beneficiará de 

este acuerdo porque se establece la democracia como valor principal”. 

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) señaló que nuestro país es el principal socio comercial 

de la República Checa en América Latina, y las relaciones tanto diplomáticas como comerciales se 

robustecerán gracias a que la República Checa asumirá en próximos días la presidencia del Consejo 

de la Unión Europea. Opinó que el documento del tratado debería mantenerse como hasta ahora y no 

dividirlo en tres partes. 

También de Morena, la diputada Olga Zulema Adams Pereyra comentó que las relaciones con otros 

países son siempre para retroalimentar, mejorar y mantener la buena comunicación; tenemos muchos 

temas de gran importancia. “Nosotros estamos trabajando en México, me encuentro en la Comisión de 

Asuntos Migratorios, vivimos muy de cerca este tema que enfrentan las personas”.  
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El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) expresó que el embajador de República Checa en nuestro 

país es alguien que está familiarizado con América Latina y entiende a los pueblos de América. 

“Sabemos que la misión que se ha asumido esta tarde es la de contribuir de manera estrecha, lo cual 

tiene buen camino, ya que para nosotros ustedes van a representar la voz de México”. 

Participación de la delegación de la República Checa 

El presidente del Comité Constitucional y Jurídico del Senado del Parlamento de la República Checa, 

Tomáš Goláň, mencionó que este encuentro con diputadas y diputados es de suma importancia, toda 

vez que México es el socio más importante de su país a nivel continente americano, además de que 

profundizará los valores y lazos de amistad entre ambas naciones. 

El senador del Parlamento de la República Checa, Jan Holásek, LL.M., apuntó que uno de los temas 

primordiales de esta visita es conocer la opinión de las y los legisladores mexicanos respecto a que la 

Unión Europea ha contemplado dividir el tratado en tres documentos. Agregó que sus consideraciones 

son fundamentales, toda vez que asumirán la presidencia de este órgano próximamente y buscan que 

este tema avance. 

En tanto, Ondřej Feber, senador del Parlamento de la República Checa, explicó que el Senado de su 

país es renovado en sus tres cuartas partes cada dos años y su principal función es conservar la fluidez 

y la tranquilidad de la ciudadanía 

Pavel Kárník, también senador del Parlamento de la República Checa, se congratuló por este encuentro 

y expresó su asombró respecto a la paridad de género que hay en el Congreso, tanto en la Cámara de 

Diputados como en el Senado de la República. Comentó que su país se encuentra retrasado en este 

tema. 

A su vez, el embajador de la República Checa en México, Zdeněk Kubánek, resaltó que este año se 

celebra el centenario de las relaciones diplomáticas de los dos países, las cuales se han caracterizado 

por ser muy buenas; sin embargo, dijo estas pueden ser mejores.  

 

--ooOoo-- 
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Boletín No.1934 

 

Establecen ruta para analizar iniciativas de reformas a la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza 

 

• Ello, a la luz de la sentencia de la acción de inconstitucionalidad 64/2019 emitida por SCJN 

 

• Juntas directivas de las comisiones de Seguridad Ciudadana, y de Gobernación y Población se reúnen 

para tal propósito  

 

En reunión semipresencial, las juntas directivas de las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana, y 

de Gobernación y Población, establecieron la ruta para el análisis de las iniciativas a la luz de la 

sentencia de la acción de inconstitucionalidad 64/2019 emitida por la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), para reformar la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza. 

Hay tres iniciativas en la materia 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada Juanita Guerra Mena (Morena), 

informó que actualmente la Mesa Directiva ha turnado a las comisiones unidas para dictamen tres 

iniciativas con proyecto de decreto que reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Nacional 

sobre del Uso de la Fuerza. 

Mencionó que una fue presentada por la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD); otra de diversos 

diputados del grupo parlamentario de Morena, y una más del diputado Jorge Arturo Espadas Galván y 
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diputadas y diputados del grupo parlamentario del PAN, mismas que están publicadas en la Gaceta 

Parlamentaria. 

Instruyó a las secretarías técnicas de ambas comisiones para que, en atención a la ruta planteada, 

continúen con el proceso de análisis de las iniciativas legislativas, y se envíe la información a los 

correos electrónicos institucionales.  

Resolver los puntos establecidos por la SCJN 

El presidente de la Comisión de Gobernación y Población, diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), 

aplaudió este ejercicio de deliberación colectiva para responder a las recomendaciones que emite la 

SCJN en materia de la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza. 

Indicó que es la primera vez que ambas comisiones coinciden para atender un tema de la mayor 

importancia para la gobernabilidad democrática del país, es decir “generar un sólido marco de 

actuación que ofrezca atención jurídica a nuestras Fuerzas Armadas y policías involucradas en las 

tareas de seguridad”. 

Dijo recibir el llamado de la SCJN, con el compromiso de atender de manera puntual, y de acuerdo a 

las recomendaciones que se han presentado, las reformas y adecuaciones a la Ley. “Hay en cartera 

tres iniciativas que serán la base del proceso de dictaminación, las cuales coinciden en ofrecer una 

propuesta para resolver los puntos establecidos por la SCJN”. 

Seguir el proceso legislativo 

Al leer la ruta de análisis, la secretaria de la Comisión de Seguridad Ciudadana, diputada María 

Guadalupe Román Ávila (Morena), precisó que la SCJN ordenó al Congreso de la Unión hacer reformas 

y adecuaciones a la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza, por lo que el procedimiento legislativo 

para dar cumplimiento a la resolución ha iniciado en el momento en que las compañeras y los 

compañeros legisladores han presentado diversas iniciativas al respecto. 

Indicó que lo que se busca, es seguir el proceso legislativo del análisis puntual de las iniciativas 

presentadas en la Cámara de Diputados y turnadas a las comisiones unidas, para efecto de discernir 

frente a la luz de la resolución en comento.  

Por ello, se enviará a los correos institucionales de las y los integrantes de ambas comisiones, las 

iniciativas y la sentencia de la SCJN para que hagan llegar a las secretarías técnicas sus comentarios 

y aportaciones, a fin de estar en condiciones de avanzar en la generación de un anteproyecto de 
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dictamen con el mayor consenso posible y la atención al llamado que realiza el máximo tribunal y de 

acuerdo a los tiempos legislativos.  

Intervención de diputado y diputadas 

Por el PAN, el diputado Jorge Espadas Galván aplaudió que las tres iniciativas de las comisiones 

unidad tengan temas en común en materia de seguridad y pidió revisarlas a detalle para sacar un 

dictamen fortalecido. 

La diputada de MC, María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, manifestó que, en el Senado de la República, 

Movimiento Ciudadano presentó ante la Comisión Permanente una iniciativa en el mismo sentido para 

dar cumplimiento cabal y total a las recomendaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Cynthia Iliana López Castro, diputada del PRI, externó su beneplácito por las propuestas de la diputada 

Gabriela Sodi Miranda (PRD) y del diputado Jorge Arturo Espadas Galván (PAN), para construir una 

buena reforma para el país, sobre el uso de la fuerza armada. 

Se están realizando actos tendientes al cumplimiento del fallo 

Luis Genaro Vásquez Rodríguez, director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, 

informó que, en mérito de la sentencia, se solicitó el 29 de abril, por parte del presidente de la Mesa 

Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna, una solicitud de prórroga a la SCJN, a fin de tener más 

tiempo para procesar las iniciativas. 

“El acuerdo que recayó a esta petición por parte del ministro presidente, Arturo Zaldívar, con fecha 17 

de mayo, fue en sentido negativo. Únicamente, se estableció un plazo de diez días hábiles, que vence 

el miércoles primero de junio para que se informe y remita copia certificada de las constancias que 

acrediten los actos legislativos tendientes al cumplimiento del fallo”, expresó. 

Añadió que, para conocimiento de las diputadas y los diputados integrantes de las juntas directivas de 

ambas comisiones, la Dirección General de Asuntos Jurídicos “habrá de rendir informe, el día de 

mañana, a la Suprema Corte de Justicia de la Nación; el acta de la reunión de hoy, será parte anexa 

al informe, para acreditarle al máximo tribunal que se están realizando actos tendientes al cumplimiento 

a su fallo”. 

 

--ooOoo-- 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/establecen-ruta-para-analizar-

iniciativas-de-reformas-a-la-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/establecen-ruta-para-analizar-iniciativas-de-reformas-a-la-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/establecen-ruta-para-analizar-iniciativas-de-reformas-a-la-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza#gsc.tab=0




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/05/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Impulsan iniciativa para reducir a 100 el número de diputadas 
y diputados de representación proporcional 

 
Con reformas a los artículos 52, 53 y 54 de la Constitución Política, la diputada Alma Delia Navarrete 
Rivera (Morena) promueve reducir a 100 el número de diputadas y diputados electos según el principio 
de representación proporcional, mediante el sistema de listas regionales, votadas en circunscripciones 
plurinominales. 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-reducir-a-100-el-numero-de-
diputadas-y-diputados-de-representacion-proporcional/ 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-reducir-a-100-el-numero-de-diputadas-y-diputados-de-representacion-proporcional/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/impulsan-iniciativa-para-reducir-a-100-el-numero-de-diputadas-y-diputados-de-representacion-proporcional/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Aprueba Comisión Política – Electoral parlamento juvenil 

abierto digital para análisis de iniciativa del Presidente 

La Comisión Política Electoral que encabeza la diputada de Morena, Graciela Sánchez Ortiz, aprobó 

llevar a cabo el parlamento juvenil digital en la Cámara de Diputados, para que jóvenes de todo el país 

se sumen al análisis y propuestas a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, de la 

Reforma Política- Electoral, que habrá de discutirse en el Congreso. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-politica-electoral-parlamento-juvenil-abierto-digital-para-analisis-de-

iniciativa-del-presidente/ 
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Comisiones, comprometidas y obligadas a actuar de 

manera responsable en materia del control y uso de la 

fuerza: Juanita Guerra 

 

 Las comisiones de Seguridad Ciudadana y de Gobernación y Población están comprometidas y 

obligadas a actuar de manera responsable en materia de seguridad, particularmente sobre el control y 

uso de la fuerza, a fin de que sea apropiada y garantizada para un mejor resultado, afirmó la diputada 

Juanita Guerra Mena (Morena). 

 

https://edomexaldia.com/comisiones-comprometidas-y-obligadas-a-actuar-de-manera-responsable-en-materia-del-control-y-uso-

de-la-fuerza-juanita-guerra/ 
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Las comisiones de Seguridad Ciudadana y de Gobernación de la Cámara de Diputados acordaron en 

reunión de juntas directivas la ruta para el análisis y discusión de las iniciativas sobre control y uso de la 

fuerza pública, a fin de dar cumplimiento a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

sobre una acción de inconstitucionalidad en la materia. 

La legisladora morenista Juanita Guerra, presidenta de la Comisión de Justicia, detalló que el propósito 

es regular el uso de la fuerza por parte del personal del Ejército Mexicano y la Marina Armada, así como 

de la Guardia Nacional. 

“Los ciudadanos hoy exigen seguridad y es un tema tan relevante el que el control y uso de la fuerza sea 

apropiado y garantizado para un mejor resultado en ese tema de relevancia”, dijo. 

Guerra detalló que las comisiones unidas trabajarán en el proyecto durante el receso sin descartar la 

posibilidad de un periodo extraordinario de sesiones “en los términos que así lo mandate de manera 

constitucional”. 
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Sostuvo que, en cualquier caso, los legisladores integrantes de ambos grupos de trabajo están 

comprometidos y obligados a actuar de manera responsable en materia de seguridad, particularmente 

sobre el control y uso de la fuerza. 

El priista Alejandro Moreno, presidente de la Comisión de Gobernación, precisó que los diputados 

abordarán tres iniciativas de reformas a la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza tras la sentencia de la  

acción de inconstitucionalidad 64/2019 emitida por la Suprema Corte de Justicia. 

Remarcó que el Poder Legislativo no incurrirá en desacato y en las próximas semanas enriquecerá la 

propuesta para tener un dictamen, atendiendo puntualmente las recomendaciones de los ministros. 

“Coincidimos en la mayoría general del criterio del uso de la fuerza y lo que estamos viendo es turnarlo 

a comisiones como está, trabajar en comisiones y darle trámite ordinario, pero vamos a cumplir”, 

puntualizó el también presidente nacional del PRI. 

https://www.milenio.com/politica/definen-ruta-analizar-iniciativas-fuerza-publica 

 

https://www.milenio.com/politica/definen-ruta-analizar-iniciativas-fuerza-publica
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Entrevista / Antonio Pérez Garibay (Diputado – Morena) 
“Nosotros somos amigos de todos los presidentes de México que viven actualmente, incluyendo López 
Obrador, nosotros no cargamos gripas ajenas. Ayer me invitaron todos mis compañeros de Morena para 
acudir al evento de la próxima gobernadora de Durango y con mucho gusto asistí. El Presidente me invitó 
por ser Antonio Pérez Garibay, quien soy, y yo cuando platique con él, él sabe mi relación y mi amistad 
con todos los presidentes y él fue la persona que me dijo, Toño tú no sudes gripas ajenas, tú estás aquí 
porque tú eres, tengo la bendición papal del Presidente, autorizado a ser amigo de todos los 
presidentes”. [W RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1JYi3GJ4HNhSlKF5hhG8nwfB8OMtmlM8Q/view
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Diputada de Morena confunde el término de ‘varón’ y ‘barón’ 
En una Comisión en la que se estaba discutiendo una modificación para remover de la Ley el término 
‘mujer y varón’, la diputada Andrea Chávez pensó que se referían al término de ‘barón’ y pidió que se 
quitara porque dijo que en México no existían los títulos nobiliarios. [LA SAGA] 

https://drive.google.com/file/d/1YMZ9D2WBnhV825uNpCfhih9CCOTOpeU-/view
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Diputada confunde palabra y concepto de “varón” 
La semana pasada comisiones de la Cámara de Diputados avalaron una reforma constitucional en 
materia de lenguaje inclusivo, propone reformar los artículos 30 y 34 de la Constitución Federal para que 
se usen las palabras, hombres mujeres y todas las personas en la Carta Magna. Durante la discusión la 
diputada de Morena, Andrea Chávez, perdió el concepto de lo que se estaba debatiendo y confundió la 
palabra varón, así con “v” con la palabra barón con “b” cuando afirmó que apoyaba la moción de 
eliminarlo para utilizar el concepto de hombre; porque los títulos nobiliarios están prohibidos en México. 
[TELEVISA] 

https://drive.google.com/file/d/1NrcW5yOco__7vThPIN33znxqZyQXpj1D/view
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Nota N°. 2819 

 

 

Damos cumplimiento a resolutivo de la SCJN respecto al uso de la fuerza de Fuerzas Armadas: 

Juanita Guerra 

 

A través de Asuntos Jurídicos, la Mesa Directiva podrá informar a la Corte que se aborda el 

ordenamiento de la SCJN, indica la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana 

  

Palacio Legislativo, 30-05-2022 (Notilegis).- La diputada Juanita Guerra Mena (Morena), presidenta de 

la Comisión de Seguridad Ciudadana, informó que a través de tres iniciativas en materia de uso de la 

fuerza, la Cámara de Diputados da cumplimiento al resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) sobre la acción de inconstitucionalidad que promovió la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos (CNDH) en la materia. 

  

En reunión de Comisiones Unidas de Gobernación y Población y de Seguridad Ciudadana se dio parte 

de la ruta legislativa que se seguirá para el análisis de las propuestas de reforma a la Ley Nacional 

sobre el Uso de la Fuerza, en apego a la sentencia emitida por la SCJN. 

  

A través de un comunicado, la legisladora expresó que las labores en la Comisión continúan sin afectar 

el Segundo Receso del primer año de Ejercicio de la LXV Legislatura, ni los trabajos de Comisión 
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Permanente, dejando la posibilidad a la recepción de más iniciativas en tanto que representa un 

derecho de las y los diputados. 

  

“Estamos comprometidos y obligados a sesionar y a actuar en el tema de seguridad porque la 

ciudadanía así lo exige, y porque además es un tema relevante que el control y uso de la fuerza sean 

apropiados”, declaró. 

  

Guerra Mena precisó que la impugnación de la CNDH versa en torno a términos y conceptos en la ley 

que involucran a las fuerzas armadas en su conjunto, es decir de la Secretaría de la Defensa Nacional, 

la Secretaría de Marina, la Fuerza Aérea y también la Guardia Nacional. 

  

Indicó que a través de un comunicado, “la SCJN condenó al Congreso de la Unión a legislar, para 

establecer en la ley la finalidad del uso de la fuerza, así como su sujeción a los principios de racionalidad 

y oportunidad”. 

  

Al respecto, Guerra Mena expresó que será a través de Asuntos Jurídicos que la Mesa Directiva de la 

Cámara podrá informar a la Corte sobre el cumplimiento al resolutivo. 

  

“La Cámara de Diputados tendrá que sesionar referente al control y uso de la fuerza en el ámbito de 

los sistemas de seguridad”, declaró. 
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Diputados federales del PAN exigen esclarecer ejecución 
de Cecilia Monzón  

 
La bancada de Diputados federales del PAN, exigieron que haya un esclarecimiento del asesinato 
de Cecilia Monzón, pidiendo a las autoridades correspondientes que se atrapen a los actores 
materiales e intelectuales del hecho que aconteció hace una semana. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52756-diputados-federales-del-pan-
exigen-esclarecer-ejecucion-de-cecilia-monzon-video 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/codigo-rojo/item/52188-cecilia-monzon-se-enfrento-al-poder-para-defender-a-las-mujeres-ante-los-abusos-adela-micha
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52756-diputados-federales-del-pan-exigen-esclarecer-ejecucion-de-cecilia-monzon-video
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/52756-diputados-federales-del-pan-exigen-esclarecer-ejecucion-de-cecilia-monzon-video
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Reconocen a Myriam Urzúa Venegas por recibir el Premio 
Sasakawa 

 
La presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, diputada Ana María Balderas 
Trejo (PAN), externó su satisfacción porque Myriam Urzúa Venegas fue galardonada el pasado 25 de 
mayo, con el Premio Sasakawa 2022, que otorga la Oficina de Naciones Unidas para la Reducción del 
Riesgo de Desastres, de entre más de 200 nominaciones recibidas a nivel global. 
 
https://jmnoticias.com.mx/contenido/3500/reconocen-a-myriam-urzua-venegas-por-recibir-el-premio-
sasakawa 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://jmnoticias.com.mx/contenido/3500/reconocen-a-myriam-urzua-venegas-por-recibir-el-premio-sasakawa
https://jmnoticias.com.mx/contenido/3500/reconocen-a-myriam-urzua-venegas-por-recibir-el-premio-sasakawa
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Piden que Conade brinde apoyos económicos y materiales a 
niñas, niños y adolescentes con talento deportivo 

  
Con el objetivo de que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) brinde los apoyos 
económicos y materiales a niñas, niños y adolescentes con talento deportivo que practiquen de manera 
competitiva y participen en juegos infantiles y juveniles nacionales, la diputada Daniela Soraya Álvarez 
Hernández (PAN) presentó una iniciativa. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-que-conade-brinde-apoyos-economicos-y-
materiales-a-ninas-ninos-y-adolescentes-con-talento-deportivo/ 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-que-conade-brinde-apoyos-economicos-y-materiales-a-ninas-ninos-y-adolescentes-con-talento-deportivo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/piden-que-conade-brinde-apoyos-economicos-y-materiales-a-ninas-ninos-y-adolescentes-con-talento-deportivo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Acusan diputados federales del PAN retrasó en la 
construcción de los hospitales de San Alejandro y Amozoc 

 

Los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), Carolina Beauregard, Humberto Aguilar 
Coronado y Mario Riestra Piña, coincidieron en que los poblanos tendrán que seguir aguantando la 
saturación de atención en el Hospital San José y La Margarita, debido a que el IMSS durante los últimos 
siete meses no elaboró el proyecto ejecutivo, no tramito las licencias de construcción y menos licitó la 
obra, es como se corre el riesgo de que la reconstrucción de estos nosocomios. 

 
https://efekto10.com/acusan-diputados-federales-del-pan-retraso-en-la-construccion-de-los-
hospitales-de-san-alejandro-y-amozoc/ 

https://efekto10.com/acusan-diputados-federales-del-pan-retraso-en-la-construccion-de-los-hospitales-de-san-alejandro-y-amozoc/
https://efekto10.com/acusan-diputados-federales-del-pan-retraso-en-la-construccion-de-los-hospitales-de-san-alejandro-y-amozoc/
https://efekto10.com/acusan-diputados-federales-del-pan-retraso-en-la-construccion-de-los-hospitales-de-san-alejandro-y-amozoc/
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Juan Carlos Romero Hicks se destapa como aspirante a la presidencia 
en 2024 

Juan Carlos Romero Hicks, diputado federal del PAN y exgobernador de Guanajuato, destapó su 

aspiración para contender por la presidencia de la República en 2024. [IMAGEN RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1f5ovthIqukMuGMlhTZcyoU0ayV64zD9h/view
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Entrevista / Ana Lilia Herrera Anzaldo (Diputada - PRI) “ 
La necesidad que tiene México de tener una Ley General de Juventud. Es una política que ha sido 
relegada en las entidades federativas. Creo que, hoy más que nunca, necesitamos apostar en invertir en 
las muchas necesidades que tiene la juventud. Yo presentaré, en el siguiente periodo ordinario de 
sesiones, una iniciativa al respecto porque México lleva 12 años en tratar de consolidar una ley en esta 
materia. Tengo mucha confianza en que el peso poblacional que representa la juventud en México, hará 
voltear a todas las fuerzas políticas para aprobar una iniciativa sobre el tema”. [HERALDO RADIO 

https://drive.google.com/file/d/1BqivukQDQMkNlpPOfFmYm1UGhrtgZzNp/view
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Afirma Alejandro Moreno que desde Comisiones Unidas 

atenderán puntualmente llamado de SCJN para reformar 

Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza 
 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), presidente de la Comisión de Gobernación y Población, 

afirmó que esta instancia legislativa trabaja junto con la Comisión de Seguridad Ciudadana, en las 

iniciativas turnadas para reformar la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza, y atenderán puntualmente 

el llamado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

 

https://edomexaldia.com/afirma-alejandro-moreno-que-desde-comisiones-unidas-atenderan-puntualmente-llamado-de-scjn-para-

reformar-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/afirma-alejandro-moreno-que-desde-comisiones-unidas-atenderan-puntualmente-llamado-de-scjn-para-reformar-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza/
https://edomexaldia.com/afirma-alejandro-moreno-que-desde-comisiones-unidas-atenderan-puntualmente-llamado-de-scjn-para-reformar-ley-nacional-sobre-el-uso-de-la-fuerza/
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Diputada priista Karina Barrón urge atender la violencia de 
género que aqueja a las mujeres 

 
La diputada criticó que la violencia muchas ocasiones se reduce a términos de estadísticas en el país y 
omite señalar la edad o solo precisa, que se trata de menores o mayores de edad. 
La diputada del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPRRI), Karina Barrón, 
solicitó atender la violencia de género que aqueja a nuestro país y pidió proteger sus derechos y 
seguridad. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karina-barron-urge-atender-la-violencia-de-genero-que-
aqueja-a-las-mujeres/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karina-barron-urge-atender-la-violencia-de-genero-que-aqueja-a-las-mujeres/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karina-barron-urge-atender-la-violencia-de-genero-que-aqueja-a-las-mujeres/
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Diputada priista Jaqueline Hinojosa pide al Congreso de 

Yucatán aprobar iniciativa que busca quitar denuncia 
directa en casos de violencia familiar 

 
La diputada federal Jaqueline Hinojosa Madrigal pidió al Congreso de Yucatán, dictaminar en su Código 
Penal, la Iniciativa con Proyecto de Decreto que pretende que la violencia familiar ya no requiera de la 
denuncia directa de la víctima para poder ser investigada y atendida por las autoridades 
correspondientes. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-jaqueline-hinojosa-pide-al-congreso-de-yucatan-
aprobar-iniciativa-que-busca-quitar-denuncia-directa-en-casos-de-violencia-familiar/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-jaqueline-hinojosa-pide-al-congreso-de-yucatan-aprobar-iniciativa-que-busca-quitar-denuncia-directa-en-casos-de-violencia-familiar/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-jaqueline-hinojosa-pide-al-congreso-de-yucatan-aprobar-iniciativa-que-busca-quitar-denuncia-directa-en-casos-de-violencia-familiar/


		
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 31/05/2022 LEGISLATIVO 

	



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, anunció que dará a conocer un nuevo audio del 

presidente del PRI, Alejandro "Alito" Moreno. 

A través de su cuenta de Twitter, Sansores San Román indicó que el audio será transmitido mañana 

martes a las 8:00 de la noche a través del programa “Martes del Jaguar”, que emite el Gobierno de 

Campeche y donde ha transmitido otras piezas. 

Esta nueva revelación se suma a otros audios divulgados por la gobernadora relacionados con Moreno 

Cárdenas. 

Anteriormente divulgó un audio donde el dirigente del PRI habla de que la empresa Cinépolis aportó 25 

mdp al tricolor para campañas electorales, y posteriormente otro donde se dirige de manera despectiva 

sobre los periodistas, de quienes dice que “no hay que matarlos a balazos, hay que matarlos de hambre”.  

https://www.eluniversal.com.mx/estados/hay-mas-layda-sansores-promete-nuevo-audio-de-alito-

moreno-este-martes/ 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/hay-mas-layda-sansores-promete-nuevo-audio-de-alito-moreno-este-martes/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/hay-mas-layda-sansores-promete-nuevo-audio-de-alito-moreno-este-martes/
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Layda Sansores, gobernadora de Campeche, ya es investigada por la Fiscalía General de la República 

(FGR) e incluso podría ir a prisión tras difundir una serie de audios de aparentes conversaciones privadas 

de Alejandro “Alito” Moreno, líder del Partido Revolucionario Institiucional (PRI). 

 Desde hace varias semanas, la mandataria estatal ha difundido en su programa “Martes del Jaguar” 

grabaciones del dirigente priista que aparentemente le fueron entregadas a ella por una persona 

desconocida; en la más reciente, revelada la semana pasada, se escucha decir al líder priista que a los 

periodistas “no hay que matarlos a balazos, hay que matarlos de hambre”. 

A raíz de la filtración de dichos audios, FGR ya inició las investigaciones correspondientes para 

determinar si Layda Sansores efectivamente incurrió en un delito al dar a conocer las conversaciones.  

Al respecto, el titular de la Fiscalía Especializada en Control Regional de la FGR, Germán Castillo Banuet, 

explicó en entrevista con Ciro Gómez Leyva para el noticiero “Por la Mañana” de Grupo Fórmula, cómo 

se llevarán a cabo las indagatorias y cuáles serían las posibles consecuencias en caso de que se determine 

que la gobernadora efectivamente cometió un ilícito. En primer lugar, el fiscal explicó que la Fiscalía ya 

inició con la carpeta de investigación sobre la difusión de los audios del líder priista por el posible delito 

de intervención ilegal de comunicación privada, mismo que está previsto en el artículo 177 del Código 

Penal Federal y que conlleva una pena de 6 a 12 años de prisión. 

El Código Penal establece sanciones para aquellas personas que divulguen audios que sean productos 

de una intervención privada, delito que podría imputársele a la Layda Sansores, pues ella misma ha 

asegurado que fue la primera en darlos a conocer y que es la única que los tiene en su poder. Pero, para 

poder determinar que la gobernadora efectivamente cometió un delito, la fiscalía debe determinar 

primero si los audios difundidos se obtuvieron de una comunicación privada y establecer que no hubo 

consentimiento de ninguno de los interlocutores para ser grabados. 

El fiscal Castillo explicó que, de acuerdo con diversos textos legales, la difusión de audios podría no 

constituir un delito cuando los materiales sean dados a conocer por alguno de los participantes de la 

conversación y si las partes fueron informadas acerca de que su conversación fue grabada. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/30/fgr-ya-investiga-layda-sansores-por-

balconear-alito-moreno-717689.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/30/fgr-ya-investiga-layda-sansores-por-balconear-alito-moreno-717689.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/30/fgr-ya-investiga-layda-sansores-por-balconear-alito-moreno-717689.html
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Comentario / Ernesto Núñez Albarrán (Periodista) “ 
El mes de mayo nos ha dejado cuatro estampas que creo que tienen mucho que ver con la manera en la 
que se está haciendo política en México lamentablemente. La primera de ellas, estos audios del dirigente 
nacional del PRI, se comentaron mucho la semana pasada, tú tuviste dos entrevistas muy interesantes 
tanto con Alejandro Moreno, como con la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, estos audios nos 
dejan ver, más allá de al final si se comprueba o no su autenticidad, yo creo que es indudable que es la 
voz de Alejandro Moreno, yo creo que es indudable que es la manera de hablar de Alejandro Moreno, 
quienes hablan con él, políticos, saben que así es y deja ver una manera de hacer política en México, la 
manera en que se financian o se podrían estar financiando las campañas políticas en México”. [LA 
OCTAVA] 

https://drive.google.com/file/d/1aGMor9I_lPIauAsV8WE8JmjTOSMJaSzv/view
https://drive.google.com/file/d/1aGMor9I_lPIauAsV8WE8JmjTOSMJaSzv/view
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''Aquí estamos de frente'', dice Alejandro Moreno en 
Quintana Roo 

 
 “Desde aquí le decimos a Morena y al gobierno federal: ni nos doblan ni nos asustan. Aquí estamos de 
frente, con todo, con la razón, con la ley y con la Constitución”, afirmó Alejandro Moreno Cárdenas, 
presidente del PRI, en respuesta a los supuestos ataques en su contra. 
 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/5/30/aqui-estamos-de-frente-dice-alejandro-moreno-en-
quintana-roo-323446.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/5/30/aqui-estamos-de-frente-dice-alejandro-moreno-en-quintana-roo-323446.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/5/30/aqui-estamos-de-frente-dice-alejandro-moreno-en-quintana-roo-323446.html
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A Morena le importa más ganar elecciones, que dar 
buenos resultados a los mexicanos: Francisco Yunes  

 
De cara a la jornada electoral del 5 junio, en donde se renovarán seis gubernaturas, el diputado federal 
Francisco Yunes (PRI) afirmó que a Morena sólo le importa ganar las elecciones, más que el bienestar 
económico y la seguridad de los mexicanos 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/a-morena-le-importa-mas-ganar-elecciones-que-
dar-buenos-resultados-a-los-mexicanos-francisco-yunes/ 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/a-morena-le-importa-mas-ganar-elecciones-que-dar-buenos-resultados-a-los-mexicanos-francisco-yunes/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/a-morena-le-importa-mas-ganar-elecciones-que-dar-buenos-resultados-a-los-mexicanos-francisco-yunes/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/FT-QfM7XEAAH2o8.jpg?fit=2048%2C1472&ssl=1
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Impulsa Armando Reyes iniciativa para fortalecer políticas 

encaminadas a la protección de animales en peligro de 

extinción 

 

 El diputado Armando Reyes Ledesma (PT) impulsa una iniciativa para fortalecer las políticas 

encaminadas a la protección de animales en peligro de extinción. En un comunicado, indicó que su 

propuesta busca adicionar un párrafo al artículo 4° y una fracción al 73 de nuestra Carta Magna, con el 

fin de que se les reconozca como sujetos de derecho, además de facultar al Congreso para expedir la 

Ley General para la Protección de Especies en Peligro de Extinción. 

 

https://edomexaldia.com/impulsa-armando-reyes-iniciativa-para-fortalecer-politicas-encaminadas-a-la-proteccion-de-animales-

en-peligro-de-extincion/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/impulsa-armando-reyes-iniciativa-para-fortalecer-politicas-encaminadas-a-la-proteccion-de-animales-en-peligro-de-extincion/
https://edomexaldia.com/impulsa-armando-reyes-iniciativa-para-fortalecer-politicas-encaminadas-a-la-proteccion-de-animales-en-peligro-de-extincion/
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Elevar a rango constitucional el principio del interés 
superior del adulto mayor, propone PT 

 
Con el fin de coadyuvar a la construcción de un México más justo en el que se impulse el acceso a más y 
mayores derechos, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) propuso elevar a rango 
constitucional el principio del interés superior del adulto mayor, garantizando de manera plena sus 
derechos y su desarrollo integral. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/elevar-a-rango-constitucional-el-principio-del-
interes-superior-del-adulto-mayor-propone-pt/ 
 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/elevar-a-rango-constitucional-el-principio-del-interes-superior-del-adulto-mayor-propone-pt/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/elevar-a-rango-constitucional-el-principio-del-interes-superior-del-adulto-mayor-propone-pt/
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Macarena Chávez, pide al Gobierno Federal libere recurso 
para las mujeres víctimas de violencia 

 
La diputada federal del PRD, Macarena Chávez Flores, dijo que es urgente liberar 420 millones de pesos 
para las mujeres víctimas de violencia en México. 
 
 
La legisladora michoacana señaló que ya son más de 5 meses sin que el gobierno Federal libere estos 
recursos autorizados por la Cámara de Diputados en favor de la Red Nacional de Refugios para atender 
a niñas y mujeres víctimas de violencia 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103362/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez,%20pide
%20al%20Gobierno%20Federal%20libere%20recurso%20para%20las%20mujeres%20v%C3%ADctimas
%20de%20violencia/ 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103362/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez,%20pide%20al%20Gobierno%20Federal%20libere%20recurso%20para%20las%20mujeres%20v%C3%ADctimas%20de%20violencia/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103362/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez,%20pide%20al%20Gobierno%20Federal%20libere%20recurso%20para%20las%20mujeres%20v%C3%ADctimas%20de%20violencia/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103362/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez,%20pide%20al%20Gobierno%20Federal%20libere%20recurso%20para%20las%20mujeres%20v%C3%ADctimas%20de%20violencia/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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En la Cámara de Diputados arrancó el curso básico de lengua de señas mexicana para el personal del 

recinto. 

Al dar inicio a los trabajos, la presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables del recinto, 

Gabriela Sodi, señaló que promover la enseñanza de esa lengua en la educación pública es indispensable, 

tanto como la asignación de recursos públicos en el presupuesto, para capacitar a los intérpretes.  

“Estaremos peleando en el presupuesto un segmento específico para que nosotros podamos promover, 

difundir y hacer, a través de la Secretaría de Educación Pública, en alguna de sus áreas, o a través de la 

Secretaría de Cultura, esta lengua de señas se difunda en toda la República de manera básica”, apuntó. 

La legisladora del PRD recordó que en México hay 20 millones de personas con algún tipo de 

discapacidad, algunos de los cuales requieren comunicarse por la vía del lenguaje de señas. 

Esa cifra va en aumento, a causa del proceso de envejecimiento de la población y también, por factores 

no genéticos como accidentes y distintas circunstancias que afectan el habla y el oído, refirió.  

Impulsar la enseñanza del lenguaje de señas, agregó, es una tarea que la Cámara de Diputados debe 

asumir, como un elemento de inclusión de las personas que trabajan en el Palacio Legislativo y quienes 

acuden al mismo, y requieren que haya personal de apoyo que lo conozca. 

Previo al inicio de la primera clase del curso, se refirió que en la cámara laboran ocho personas sordas 

que conocen el lenguaje de señas mexicano y lo emplean para comunicarse con sus compañeros y con 

las personas que visitan la sede parlamentaria. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/30/presupuesto-indispensable-para-impulsar-ensenanza-

de-lenguaje-de-senas-554033.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/5/30/presupuesto-indispensable-para-impulsar-ensenanza-de-lenguaje-de-senas-554033.html
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Nota N°. 2818 

 

 

Saluda Edna Díaz fallo de juez que ordena la suspensión definitiva de obras del Tren Maya, entre 

Playa del Carmen y Tulum 

 

La obra insignia del Presidente de la República queda suspendida hasta en tanto se resuelva el juicio 

emprendido a sendas demandas de organizaciones de buzos, ambientalistas y sociedad civil, señala 

la presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad 

  

Palacio Legislativo, 30-05-2022 (Notilegis).- La diputada Edna Díaz Acevedo (PRD), presidenta de la 

Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, saludó el fallo emitido este lunes por el juez Adrián 

Fernando Novelo Pérez que suspende definitivamente los trabajos que abarcan el llamado “tramo 5” 

del “Tren Maya”, obra insignia y prioritaria del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

  

Lo anterior, derivado de la ausencia de autorizaciones y la necesaria Manifestación de Impacto 

Ambiental requerida para erigir cualquier obra en México, y que debió realizar la Secretaría de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales. 

  

En un comunicado, Díaz Acevedo hizo un reconocimiento a las y los especialistas, biólogos, científicos 

y sociedad civil en general que, de manera organizada, emprendieron un relevante activismo para 
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informar sobre lo que estaba sucediendo en esta región del caribe mexicano y que figura como el 

segundo pulmón forestal de América Latina después de la Amazonia. 

  

Recordó que el pasado 11 de mayo, ella presentó una propuesta para que la Comisión Permanente 

hiciera un exhorto al titular del Poder Ejecutivo Federal y al director general del Fondo Nacional para el 

Fomento al Turismo (Fonatur) para que acaten las suspensiones derivadas de los amparos 

relacionados con la construcción de los diversos tramos del Tren Maya. 

  

Esto, dijo, hasta contar con las resoluciones judiciales y, en su caso, las Manifestaciones de Impacto 

Ambiental que determinen las acciones para prevenir, mitigar y restaurar los daños, así como la 

regulación de las obras y actividades a fin de evitar o reducir los efectos negativos sobre el ambiente, 

flora, fauna y la salud humana. 

  

En este sentido, la legisladora perredista distinguió la valentía del juez Novelo Pérez y la organización 

Defendiendo el Derecho a un Medio Ambiente Sano (DEMAS) por hacer lo correcto por el medio 

ambiente, tras enfatizar que “cualquier autoridad que llegue a ser gobierno debe estar comprometida 

con los recursos naturales y presentar un plan que pueda llevarse al cabo a lo largo de su mandato”. 

  

“Las Manifestaciones de Impacto Ambiental que no tenía el Tren Maya y que, aun así, trabajaron 

durante mucho tiempo, son una exigencia de la ciudadanía; por ello, seguiremos defendiendo estas 

causas y nos mantendremos como fuerza en favor de nuestro presente y futuro en materia climática 

que es urgente atender”, indicó. 

  

Aseveró que si no tienen todos los lineamientos ni los permisos firmados por las comunidades 

indígenas (que ya está en la Ley General de Cambio Climático) estas obras no pueden reactivarse. 
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Destacó que, de acuerdo con activistas, el tramo 5 del Tren Maya ha sido interpelado por más 

organizaciones como el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA); la Asociación Defendiendo 

el Derecho a un Medio Ambiente Sano (DMAS) y Litigio Estratégico que -con lo ocurrido hoy- esperan 

un fallo equivalente, por lo cual expertos prevén que habrá una larga pugna judicial entre gobierno y 

activistas. 
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Informa que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación remitirá 

recomendaciones sobre fiscalización de la Cuenta Pública 2020 

Nota N°. 2820 

 

 

Detecta Cuenta Pública 2020 anomalías en Segalmex: Pablo Angulo 

 

Informa que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación remitirá 

recomendaciones sobre fiscalización de la Cuenta Pública 2020 

  

Palacio Legislativo, 30-05-2022 (Notilegis).- El diputado Pablo Angulo Briceño (PRI), presidente de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, señaló que en la Cuenta Pública 2020 

se detectaron desvíos por más de 8 mil millones de pesos en Segalmex (Seguridad Alimentaria 

Mexicana) 

  

En declaraciones a la prensa, informó que, este lunes, durante la reunión de la Comisión se abordó el 

análisis de las “Conclusiones y Recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

derivadas de los Informes Individuales e Informe General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2020”. 
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Así como las recomendaciones que la Comisión de Presupuesto deberá tomar en cuenta para aprobar 

la Cuenta Pública 2020; y la evaluación del desempeño de la ASF. 

  

“Definitivamente hay muchas recomendaciones que se están haciendo al gobierno respecto al ejercicio 

que hizo de los recursos”, sostuvo el diputado. 

  

Dijo que desde el órgano legislativo que preside hacen votos porque cada día se fiscalicen mejor los 

recursos públicos. 

  

Aseguró que desde la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación se ha trabajado 

en tiempo y forma; “el próximo mes de junio habrá que hacer entrega del próximo avance - informe de 

la Cuenta Pública 2021, y, en este sentido, siempre hemos dicho a la Auditoría Superior de la 

Federación, el auditor que realicen auditorías profundas, auditorías forenses, para que las y los 

mexicanos, las y los diputados estén convencidos de que el recurso público se está usando de la mejor 

manera”. 

  

Asimismo, insistió en que, si se detecta algún hecho de corrupción tras estos informes, pedirán que se 

denuncien y para que haya responsables. 

  

Angulo Briceño precisó que el organismo denominado Segalmex, creado en 2019, no logró justificar 

algunos recursos en la Cuenta Pública 2020. 

  

“En el tema de Segalmex, lamentablemente hay desvíos por más de 8 mil millones de pesos, que era 

dinero de los campesinos, dinero a los pequeños productores, y que no se sabe el destino final de 

estos recursos”, apuntó. 
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Respecto a la atención a la emergencia sanitaria originada por Covid-19, dijo que la ASF detectó 

irregularidades o gastos por comprobar, “por ejemplo en el tema de los ventiladores”, lo cual seguirán 

revisando desde la Comisión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/detecta-cuenta-publica-2020-

anomalias-en-segalmex-pablo-angulo#gsc.tab=0 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/detecta-cuenta-publica-2020-anomalias-en-segalmex-pablo-angulo#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/detecta-cuenta-publica-2020-anomalias-en-segalmex-pablo-angulo#gsc.tab=0


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/05/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

Boletín No.1937 

 

La Comisión de Vigilancia de la ASF solicitará visita guiada al Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles 

 

• Sus integrantes avalan diversos documentos sobre la Cuenta Pública 2020 

 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), acordó, en votación económica, solicitar una visita guiada a las 

instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, a fin de conocer los avances en aspectos 

técnicos y funcionales.  

 

Angulo Briceño refirió que la petición fue formulada por el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo 

(MC), a través de un escrito del pasado 12 de mayo en el que solicita a la Secretaría de la Defensa 

Nacional una visita guiada a la terminal aérea. 

Lo anterior, dijo, para dar cuenta a diputadas y diputados de la Comisión de los avances en aspecto 

técnicos y funcionales; esto deriva de la Tercera Entrega de los Informes Individuales de los Resultados 

de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública. 

Cuenta Pública 2020 
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Además, en reunión semipresencial, las y los integrantes de la Comisión aprobaron tres documentos 

relativos a la Cuenta Pública 2020. 

El primero se refiere a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación, 

que derivan de los informes individuales y el Informe General Ejecutivo del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020. 

Otro es respecto del Informe de Evaluación del Desempeño de la Auditoría Superior de la Federación, 

Cuenta Pública 2020. 

El tercero corresponde al documento de Conclusiones del Análisis del Informe del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020, que se enviará a la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública. 

El diputado Angulo Briceño precisó que, por ley, hoy se cumple el plazo para aprobar el informe que le 

servirá a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública como elemento para elaborar el dictamen a la 

Cuenta Pública 2020 y, por otro lado, en cumplimiento de la ley, se habrán de generar las 

recomendaciones de la Evaluación del Desempeño de la Auditoría Superior de la Federación. 

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) expresó su molestia porque “nos hayan enviado 

los documentos con esta premura, con este breve tiempo para emitir opiniones”. Preguntó por qué no 

se remitieron desde el 17 de mayo, “si para tal fecha ya estaba disponible, lo cual debería ser prioritario 

debido a que este documento incluye las recomendaciones y el análisis de los principales resultados 

del periodo 2016-2020 relacionados con la evaluación del desempeño de la Auditoría”.   

Consideró que sería una irresponsabilidad emitir comentarios o recomendaciones sobre documentos 

relevantes sin haberlos analizado con profundidad. “Debemos apegarnos a lo establecido en la norma 

y cumplir a detalle lo que considero es una de nuestras principales funciones: evaluar el desempeño 

de la Auditoría Superior de la Federación respecto del cumplimiento de su mandato, atribuciones y 

ejecución de las auditorías”. Anunció su voto en contra.  

En tanto, el diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera (PAN) expresó su agradecimiento al titular de la 

Unidad de Evaluación y Control (UEC) por la publicación de la información del análisis del informe, a 

partir del día 17 de mayo, “cumpliendo en tiempo y forma con lo establecido por la ley”. Y al presidente 

de la Comisión, por publicarlo y correrlo en los tiempos que corresponden.  
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De MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo también agradeció a la UEC “que tuvieron la 

atención el día viernes por la tarde de estar con mi grupo de asesores para revisar algunas dudas que 

nos permitieron hacer las observaciones que ya se enviaron a usted pertinentemente” 

Por otra parte, el presidente de la Comisión, diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño, mencionó que 

se recibieron para conocimiento dos acuerdos del Congreso de Puebla. El que informa de la remoción 

de Francisco José Romero Serrano, como titular de la Auditoría Superior del estado de Puebla, y el 

que notifica la designación de Rubén de la Fuente Vélez, como encargado de despacho en dicha 

institución. 

 

--ooOoo-- 
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REGIONALES  

 

 
 

Culiacán y El Fuerte, entre las ciudades con más 
feminicidios a nivel nacional 

 
Los dos municipios de Sinaloa, Culiacán y El Fuerte, se encuentran en la lista de los 100 con más 
feminicidios a nivel nacional. 
 
 
https://www.debate.com.mx/culiacan/Culiacan-y-El-Fuerte-entre-las-ciudades-con-mas-feminicidios-
a-nivel-nacional-20220530-0014.html 
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Menores elegirán su identidad de género 
 
El Congreso del Estado comenzará a analizar una iniciativa de reforma al Código Civil, que daría la 
oportunidad para que menores de edad tengan la libertad de elegir su identidad de género, ello en razón 
a que el Registro Civil del Estado ya ha recibido solicitudes para cambio de identidad. 
 
 
https://meridiano.mx/2022/05/30/menores-elegiran-su-identidad-de-genero/ 
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Arman 'alianza' PRI, PAN y PT en Congreso 

 
Con una alianza con Anylú Bendición Hernández, del PT, las bancadas del PRI y PAN volvieron a generar 
la mayoría calificada para sacar adelante reformas constitucionales - como la que busca arrebatarle al 
Gobernador Samuel García la Unidad de Inteligencia Financiera y Económica (UIFE) y el SAT local- y 
algunos nombramientos. 
 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/arman-alianza-pri-pan-y-pt-en-
congreso/ar2411681?v=4 
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Impacta “Agatha” en Santa María Tonameca 
Oaxaca 

Las lluvias ya empezaron a ser más fuertes en la costa de Oaxaca, también los vientos, que de acuerdo 

a la informado por Protección Civil, el Huracan Agatha categoría 2 se desplaza rápidamente 

provocando fuertes vientos. A las 13:00 horas se encontraba a 55 kilómetros de distancia de Puerto 

Escondido y de acuerdo a Esteban Vázquez, delegado de Protección Civil ya entro a tierra, impactando 

en el municipio de Santa María Tonameca en las playas de Mazunte (pueblo mágico) y Zipolite (playa 

nudista). 

 
https://www.nssoaxaca.com/2022/05/30/impacta-agatha-en-santa-maria-tonameca-oaxaca/ 
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Emergencia estatal por agua: Conagua, ante condiciones 
de extrema sequía en Coahuila 

 
Debido a que Coahuila está afectado por sequía severa, extrema o excepcional en la mayor parte de sus 
municipios, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) busca aplicar medidas de emergencia como la 
limitación de los derechos de agua, para dar preferencia al uso doméstico y público urbano. 
 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/emergencia-estatal-por-agua-conagua-ante-condiciones-de-
extrema-sequia-en-coahuila-GE2688585 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; TRABAJADORES DE SALUD PODRÁN EJERCER EN CUALQUIER COMUNIDAD; FELICITA A 

CHECO PEREZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a que los trabajadores de salud podrán ejercer en cualquier comunidad del país 

de forma segura. Indico que a los médicos, los respeta mucho y les dijo que siempre van a contar con el gobierno federal, señalo que están muy 

agradecidos con enfermeras, con médicos, porque actuaron como héroes, como heroínas durante la pandemia. El mandatario recordó que el 

modelo neoliberal descuidó la formación de médicos especialistas y permitió el incremento de la inseguridad, problemáticas que actualmente 

atiende el Gobierno de México con el objetivo de garantizar el derecho a la salud en comunidades alejadas. Adelantó que hoy martes en El Pulso 

de la Salud el secretario Jorge Alcocer Varela dará a conocer detalles sobre incidencia delictiva en ese sector. Asimismo el presidente López 

Obrador llamó a quienes se les otorgaron créditos a la palabra, durante la pandemia entre 2019 y 2020, toda vez que existe un rezago en los 

pagos. Hizo el llamado a todos los que recibieron estos créditos a la palabra para que no dejen de abonar, porque es un crédito que se entregó 

de manera amplia durante la pandemia para apoyar a muy pequeños comerciantes y a la gente que tenía su pequeño negocio, y también a los 

que tenían trabajadores inscritos en el Seguro Social, hasta 10 trabajadores que, a pesar de la pandemia, no los despidieron; entonces, para 

apoyarlos se dieron estos créditos a tres años. Sobre su asistencia a la Cumbre de las Américas, Lopez Obrador comentó que aún hay tiempo, 

y entiende que el presidente Joe Biden no se ha pronunciado al respecto debido a su atareada agenda. Es un asunto que tiene que atenderse, 

porque son teorías completamente opuestas. Nuestros opositores hablan de que en México hay polarización, no, aquí nos abrazamos hasta con 

los opositores, aquí es otra cosa, pero allá en Estados Unidos sí me preocupa la polarización que existe en estos casos. Finalmente felicitó al 

piloto mexicano Sergio ‘Checo’ Pérez  por haber ganado el Gran Premio de Mónaco, de la Fórmula Uno; así como al equipo de futbol Atlas, 

luego de coronarse como el bicampeón del balompie mexicano.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; SE REÚNE CON SENADORES DE LA REPÚBLICA CHECA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva Olga Sanchez Cordero, recibe en el senado a delegación de senadores de la República Checa. La delegación 

Checa fue encabezada por Tomáš Goláň, presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Constitucionales. La legisladora afirmó que el 

sistema de libertades en nuestro país es real, y se consolidó a través de fuertes luchas y movimientos sociales. Admitió que las y los jóvenes no 

saben que estos avances costaron sangre en la primavera de Praga, así como en Francia y México, en 1968, por lo que a veces no aquilatan 

suficientemente estos acontecimientos y sólo a los que luchamos por ellas sabemos de lo que hablamos. La senadora hizo mención del 

Centenario del establecimiento de las relaciones diplomáticas, 100 años que se han caracterizado por el entendimiento y el diálogo. Olga 

Sanchez se congratuló por la próxima presidencia del Consejo de la Unión Europea, que ostentará la República Checa, a partir del segundo 

semestre de este año. Asimismo, recordó que una de las colonias más emblemáticas de la Ciudad de México rinde homenaje al primer presidente 

y fundador de Checoslovaquia, Tomáš Garrigue Masaryk, al darle su nombre a la avenida principal se brindó reconocimiento a su contribución 

en favor de la democracia y el Estado de Derecho. 

  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; EL PUEBLO RECONOCE A BUENOS GOBIERNOS, PERO TAMBIEN CASTIGAN A LOS MALOS Y 

ESO SE REFLEJARA EN LAS URNAS 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, insistió que, en los comicios del próximo 5 de junio, donde se renovarán seis gubernaturas, las y los 

ciudadanos refrendarán su respaldo a Morena y al presidente Andrés Manuel López Obrador. Ricardo Monreal dijo que en los procesos 

electorales los ciudadanos premian a los buenos gobiernos y castigan a los malos gobiernos en las urnas. Afirmó que Morena dará una sorpresa 

en los seis estados del país: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. Señalo que quien ganara estos comicios 

será el Presidente, porque las estructuras partidistas son rebasadas por el movimiento social que él encabeza, y la gente vota por la confianza 

que le tiene a Lopez Obrador y a sus políticas públicas. El presidente de la Junta de Coordinación Política reiteró su llamado para que el Instituto 

Nacional Electoral, así como las instituciones de seguridad como la Guardia Nacional refuercen la vigilancia en Tamaulipas, Aguascalientes y 

Durango, estados en los que se tienen que extremar precauciones. También realizó un exhorto para que la jornada electoral se desarrolle en paz 

y con tranquilidad, para que no se registren incidentes ni se reproduzcan o reciclen viejas prácticas como  la urna incendiada o robada. Finalmente 

Monreal Ávila expresó su preocupación por el Huracán Ágata, que puede entrar a Oaxaca, dijo que tienen que concentrarse, más que en la 

promoción del voto, en la protección civil de las personas, de la población. Viene con categoría 2, esperan que se desvanezca.  

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ; ATENDIÓ A TRABAJADORES CAÑEROS A LAS AFUERAS DE SAN LÁZARO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de trabajadores cañeros, 

que demandaban, entre otros temas, el reparto de utilidades y respeto a las cláusulas del contrato ley. En las afueras del recinto legislativo de 

San Lázaro, se llevó el encuentro con los trabajadores cañeros, quienes manifestaron presuntas violaciones en el ámbito laboral por parte de la 

empresa en la que laboran, y que datan de hace más de 5 años. Indico el legislador que por cuestiones de justicia no pueden permitir que esto 

suceda, porque si una empresa tiene utilidades debe pagar conforme a derecho corresponda. Informó que gestionó ante las autoridades del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) una audiencia programada para hoy martes, a la que acudirán representantes sindicales.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REFORMA POLITICO-ELECTORTAL DESPÙES DEL 5 DE JUNIO  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, indico que el análisis de la reforma político-electoral enviada 

por el Presidente Andres Manuel Lopez Obrador, dará inicio despuesde pasadas las elecciones del próximo domingo 5 de junio. Informo que 

los grupos parlamentarios han hecho varias propuestas; no obstante, aún no se tiene prevista una reunión de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), la cual preside, para revisar ese tema. Apuntó que en el actual proceso electoral han destacado situaciones que deberán ser analizadas 

en la reforma electoral, como las encuestas, pues reflejan resultados con diferencias muy grandes  entre uno y otro medio. Asimismo señalo que 

es preciso que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revise si se trata de encuestadoras 

fantasmas y quién las está financiando. Asimismo señalo que de los comicios están saliendo cosas interesantes, indicando que hay encuestas 

en periódicos con diferencias muy marcadas entre un partido y otro. Asimismo, denunció que existe intervención del Gobierno Federal en las 

elecciones locales, violencia de género contra la candidata priista a la gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano, además de un clima de 

inseguridad en el país que preocupa, tal es el caso, señalo, como la detención de periodistas por un retén, en Badiraguato, Sinaloa, y que el 

Gobierno Federal desestimó en vez de actuar.  

 

MARIO DELGADO; MARA LEZAMA SIN DUDA ALGUNA SERÁ LA PRIMERA GOBERNADORA DE QUINTANA ROO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante su visita a la isla de Cozumel, Quintana Roo, aseguró que el próximo 5 de junio, 

Mara Lezama se convertirá en la primera gobernadora en la historia de dicho estado. Dijo: Mara tiene una vida dedicada al servicio de los demás. 

Por eso es tan querida y reconocida; se respira esperanza aquí en Cozumel, por eso esta alegría tan grande. Es un honor para Morena tener a 

Mara como candidata a la gubernatura, por mujeres como ella, que trabajan a diario por regenerar la vida pública de nuestro país, es que nuestro 

Movimiento es cada vez más fuerte. Subrayó que uno de los principales objetivos del Movimiento Regeneración Nacional es encabezar gobiernos 

honestos, con gobernantes que hagan equipo con el presidente de la República, pero, sobre todo, que tengan lealtad y amor a su gente. Sabemos 

que está por llegar la Transformación a Quintana Roo y no sé ustedes, pero yo ya tengo muchas ganas de ver el equipo que van a hacer, Mara 

como gobernadora y nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador. Imagínense lo que puede lograr Mara al encabezar un gobierno 

honesto como el que hoy tenemos a nivel federal. Mara Lezama representa la mejor opción porque ya demostró que sabe gobernar, que da 
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resultados y que está siempre cerca de la gente. Convocó a las y los quintanarroenses a levantarse en urnas y juntos lograr un voto masivo por 

Morena, pues, dijo, esa será la clave del éxito para que llegue la Transformación a la entidad porque el pueblo unido, jamás será vencido. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; DERECHO DE VETO DE LA CONSTITUCIÓN DE 1857, FIGURA QUE HA ESTADO EN LA CARTA 

MAGNA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, en su participación en la reunion con senadores de la 

República Checa, explicó que el derecho de veto, derivado de la Constitución de 1857, es una figura que ha estado en la Carta Magna, sin 

embargo, no se hace uso de ella de manera recurrente en México.  Por lo que en esta Legislatura hemos tratado de privilegiar el diálogo y la 

concertación política, lo que nos ha permitido tener leyes que pasen por mayoría legislativa, y las 13 reformas constitucionales que se han 

aprobado, se han construido con el consenso de las diferentes fuerzas políticas.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REUNION CON DELEGACION CHECA; DE SUMA IMPORTANCIA ANALIZAR PROCESOS 

PARLAMENTARIOS DE AMBOS PAÍSES 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, en la reunión con senadores de la Republica Checa, dijo que es interesante analizar los 

procesos parlamentarios de ambos países, pero en México se habla mucho de tener un gobierno de coalición y en ese esquema resulta 

fundamental un régimen parlamentario o semi parlamentario. Al agradecer el apoyo de México en diversos momentos de la historia moderna de 

su nación, Zdeněk Kubánek, embajador de la República Checa en México, dijo que hacía falta una interacción entre ambos órganos legislativos, 

para reafirmar las relaciones de amistad y cooperación que nos unen en diversos temas, como la diplomacia parlamentaria, la cual, es 

trascendente como los temas económicos, políticos y multilaterales. El senador Mancera, explicó a la comitiva Checa que desde 2018 se dio en 

México un cambio de régimen; es decir, una nueva estructura no sólo institucional, ni en el tema burocrático, sino que tiene que ver con la forma 

de hacer política. Los senadores de la delegación Checa, Jan Holasek, Ondřej Feber y Pavel Kárník coincidieron con sus contrapartes de 

México, en el sentido de que los políticos deben trabajar con una visión en perspectiva y autocrítica para mejorar las formas de gobierno en 

beneficio de las sociedades.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; AUSENCIA DE MEXICO EN CUMBRE DE LAS AMERICAS SERIA GRAVE ERROR 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez,dijo que seria un error que el Presidente Lopez Obrador no asista a la Cumbre de las Américas 

en solidaridad a dos países que tienen dictaduras, motivo por el cual el país organizador no les contempló para el encuentro. El legislador advirtió 

que la asistencia de Andrés Manuel López Obrador, a la Cumbre,  evento organizado por el gobierno de los Estados Unidos pone en juego las 

relaciones sociales y comerciales entre ambas naciones. Indico que el gobierno de Estados Unidos decidió no invitar a Venezuela y Cuba porque 

sus gobiernos son encabezados por dictadores, no están de acuerdo en esa forma de gobierno. Tendrá que haber mucha responsabilidad por 

parte de nuestro Presidente y acudir a esa Cumbre de las Américas. El senador Fócil Pérez recordó que el foro tiene por objetivo analizar y 

debatir los problemas y desafíos que enfrenta el continente americano, así como afianzar la integración hemisférica y la responsabilidad nacional 

y colectiva para, así, mejorar el bienestar económico y la seguridad de los ciudadanos de los países participantes.  

 

RICARDO ANAYA; LLAMA A LA OPOSICIÓN IR ENCONTRA DE MORENA Y DE AMLO 

 

El ex candidato presidencial Ricardo Anaya hizo un llamado a los partidos de la oposición y a los ciudadanos en general a cerrar filas contra el 

proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, todo con miras a la elección presidencial de 2024. Pidió a todos los que no creen en el 

proyecto de Morena a unirse. Aseguró que, para 2024, dichas personas serán mayoría en el país, lo cual representaría ganar la elección 

presidencial. Lo que hay que entender es que Morena no es invencible, la clave del triunfo en 2024 es la unidad para frenar la destrucción que 

Morena está ocasionando. Ricardo Anaya aseguró que para ganarle a Morena hay que crear un vehículo de la unidad, para rebasarlos por la 

derecha y por la izquierda. 
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ALEJANDRO MORENO; NO VAN A DOBLARNOS Y TAMPOCO VAN A ASUSTARNOS 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo a Morena y al gobierno 

federal, que ni los doblan ni los asustan. Aquí estamos de frente, con todo, con la razón, con la ley y con la Constitución. En Chetumal, Quintana 

Roo, donde acompañó a la candidata del tricolor a la gubernatura, Leslie Hendricks, en su cierre de campaña, dijo que desde el gobierno arman 

campañas de desprestigio y nos quieren asustar y nos quieren amedrentar, pero aseguró que los priistas siempre estaremos del lado de México. 

En nuestras venas corre la lealtad y el amor por la patria, porque somos ciudadanos que estamos dispuestos a darlo todo para hacer que el país 

retome el rumbo. Nada ni nadie nos va a detener. Alejandro Moreno puntualizó que llegó el momento y la hora de demostrar que los ciudadanos 

sí nos unimos para defender nuestro país, y aseveró que el PRI está listo para darlo todo por México. Consideró que el gobierno federal y Morena 

utilizan a la gobernadora de Campeche, tristemente, para estar sacando este tipo de información ilegal, para empezar, y segundo, falsa y 

calumniosa. El líder nacional del tricolor confió en que, con el apoyo y respaldo de las familias quintanarroenses, y con la fuerza de la militancia 

priista, Leslie Hendricks Rubio será la próxima gobernadora de Quintana Roo, ya que ha hecho una campaña de propuestas y resultados, y 

también de mucho ánimo. 

 

UE; ACUERDAN EMBARGO A COMPRAS DE PETRÓLEO RUSO  

 

Los líderes de la Unión Europea (UE) lograron un acuerdo sobre el embargo a más de dos tercios de sus compras de petróleo ruso, asi lo anunció 

el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. El acuerdo prohibe la exportación de petróleo ruso a la UE. Lo que cubre de inmediato más 

de 2/3 de las importaciones de petróleo de Rusia, cortando una enorme fuente de financiamiento para su maquinaria de guerra. El acuerdo 

anunciado por Michel fue alcanzado al fin de la primera jornada de una cumbre extraordinaria de líderes de la UE en Bruselas, y permite remover 

por el momento un tema de extrema delicadeza que había dejado expuestas grietas entre los países de la UE. El sexto paquete de sanciones 

propuesto por la UE contra Rusia, por la guerra en Ucrania, incluyó la idea de un embargo total al petróleo ruso, pero esa iniciativa la detuvo la 

oposición de Hungría, que teme por su seguridad energética. 
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Un fantasma, cerca el proceso electoral del próximo domingo: brutal abstencionismo, que propician 

barruntos de violencia e inseguridad en los 6 estados que elegirán gobernador. 

Especialmente, en los estados que, se identifican con altos índices de violencia y delincuencia, en 

los cuales, sorprende que el miso coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, pondera que es necesaria la presencia de la Guardia Nacional, para vigilar la seguridad 

en aquellos estados y ofrecer a los electores, confianza a la hora de ejercer su voto. 

Empero, hay que decirlo, esos flagelos, ocurren en toda la República y no son propios de esos tres 

estados, aunque, ¡claro!, se registran más en Tamaulipas, Durango Quintana Roo, y con menor 

índice, Aguascalientes, Hidalgo y Oaxaca. 

Dentro y fuera del país, aterra que paraísos otrora pacíficos, como el Caribe mexicano, hoy, 

representan hechos de violencia, lo mismo en las playas que en los hoteles, lo cual pone en riesgo 

al sector turístico de la región, de gran potencial para el país y lo que significa: ingreso de divisas 

por ese rubro. 

En Tamaulipas, la violencia, se caracteriza como algo “rutinario”, esté en el gobierno del estado, un 

priista, panista o de Morena. ¡Vanos, pues!, algo así, como en la Federación, así ocupe Felipe 

Calderón Hinojosa, Enrique Peña Nieto o Andrés Manuel López Obrador, la Presidencia. 

Reiteramos, a “guerra sucia”, “periodicazos”, politiquería y politiporquería, además de “fuego 

amigo”, que permeó entre los candidatos que contienden por la gubernaturas en aquellos estados 

y partidos políticos, se añade el de esos flagelos, lo cual, polariza el proceso electoral y surge la 

incertidumbre por la participación ciudadana. 

Tajante, por su experiencia electoral en su trayectoria, el senador Ricardo Monreal, vislumbra: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROCESO ELECTORAL 2022: MONREAL, PIDE GUARDIA NACIONAL EN AGS, DGO Y TAMPS; PAN-

PRI, ADVIERTEN INSEGURIDAD EN LOS COMICIOS 
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-“Fundamentalmente, para mí, los focos rojos están concentrados en Tamaulipas y Aguascalientes 

y Durango; son tres estados donde debemos extremar precauciones y vigilancia; tanto el INE como 

los órganos de seguridad y vigilancia, en estos estados del país”. 

-“Sí, se tiene que reforzar con Guardia Nacional, fundamentalmente estos tres”, puntualiza. 

Irónico, el político de Zacatecas, se refiere al proceso electoral en ese estado: 

-“En Oaxaca, yo simplemente estaría atento y preocupado por e huracán Ágata, que hoy (ayer), 

entra y que tenemos que concentrarnos más que en la promoción del voto, en la protección civil de 

las personas de la población”. 

Da por hecho, que en la tierra del prócer Benito Juárez, Morena, ya ganó la gubernatura, como  

Hidalgo, con resultados positivos para el partido oficial. 

Triunfalista, el senador expone que Tamaulipas, el partido en el poder, tiene amplia ventaja, 

avasallante, en 16, 17 puntos.  Tras hacer un repaso de pronósticos electorales del próximo domingo 

en los 6 estados, Ricardo Monreal, presagia: 

-“Entonces, esos son los pronósticos, 5 a 1 ó 4 a 2 ó 6-0. Se despegó al final, Morena va a dar una 

sorpresa en todos los estados del país y es, yo lo he dicho y he insistido en que las elecciones las  

está ganando el Presidente de la República, por su popularidad, por su aceptación ciudadana y por 

sus atributos personales”. 

Empero, retoma el exhorto que hizo en días pasados: 

-“Llamado a la paz y a la tranquilidad; a que no haya incidentes, que no se reproduzcan y no se 

reciclen viejas prácticas del ratón loco, del carrusel, de la urna incendiada o robada; todo eso hay 

que cuidarlo el día de la elección. La compra del voto, que todavía quedan resabios y quedan algunos 

nefastos recuerdos de aquella época”. 

Convoca a los electores ejercer su derecho al voto, que vayan sin temor o preocupación, porque el 

Estado mexicano garantizará tranquilidad y paz en el momento de acudir a la elección, a la casilla. 

En San Lázaro, el priista, Rubén Ignacio Moreira Valdez, externó preocupación del ambiente de 

seguridad en la nación, en tiempos electorales, y exhortó a los electores a salir a votar el próximo 

domingo, en un ambiente pacífico. 

-“Segundo, a las autoridades a garan5izar la paz. No puede suceder como en los anteriores comicios, 

donde en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, el crimen organizado y está documentado, intervino a 

favor de los candidatos de Morena”, acusó. 
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-“Y la tercera y es un llamado para todos, hay que denunciar los actos de presión, ¿por qué?, porque 

lo que mal empieza, mal acaba. Y, hoy, la democracia mexicana está en riesgo. ¡Nunca!, habíamos 

visto a tantos secretarios, a tantos gobernadores, las menciones en los espacios donde está el 

gobierno federal, sobre las elecciones locales”. 

En la sede del Paseo de la Reforma, número 135, vicecoordinadora parlamentaria del PAN, Kenia 

López Rabadán, sin rodeos, acusó y señaló al Presidente de la República: 

-“Dar su aval a los retenes de la delincuencia organizada en caminos y carreteras, es la mayor 

muestra de su claudicación ante los delincuentes”. 

-“La presencia del crimen organizado en las próximas elecciones, es altamente preocupante”. 

-“No le bastó al gobierno federal, con su injerencia en el proceso y la militarización que está 

haciendo de las elecciones, ahora permite que las bandas delincuenciales metan las manos y apoyen 

con dinero ilegal a los candidatos de Morena”. 

Es parte de la contienda electoral en la que están inmersos nuestros actores poítici9sen el país, “del 

Presidente para abajo”. 

¡Lucha de los contrarios, pues! 

Lo que menos deseamos que esa cruenta lucha entre los partidos políticos y su clase política, 

impacte en brutal abstencionismo el próximo domingo. 

Preámbulo de lo que podría suceder en las elecciones del 2024, cuando ¡hartos!, de “guerra sucia”, 

“fuego amigo”, politiquería y politiporquería entre los actores políticos del país, los ciudadanos, 

deciden no participar en un proceso electoral del país y manifiesten descontento con 

abstencionismo. 

Que en el derecho a ejercer su voto, violencia y delincuencia los acosen. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En virtual mitin de campaña a favor de su aspiración a gobernar Veracruz, terminó la reunión entre 

cañeros y el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en la parte exterior del Palacio Legislativo de 

San Lázaro… Trabajadores cañeros y su dirigente, Tomás Méndez Machuca -de la Sección 23, del 

Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana-, 

dialogaron en relación a la negativa de la empresa, para entregar reparto de utilidades y respeto a 

cláusulas del contrato laboral… Merced a la gestoría del representante popular de Morena, este 
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martes, los cañeros tienen audiencia con el SAT, a las 13:00 horas y programan otra con las 

autoridades de la secretaria de Trabajo y Previsión Social, con el propósito de instalar una mesa de 

diálogo para abordar temas de la relación obrero-patronal… Empero, mientras eso esperan los 

cañeros, ayer, fuerte se escuchó en el Palacio Legislativo, el apoyo que brindaron los cañeros al 

presidente de la Cámara de Diputados, cual virtual apoyo a sus aspiraciones políticas para el 2024… 

Comisión de Atención  a Grupos Vulnerables, que preside la representante popular del PRD, 

Gabriela Sodi Miranda, puso en marcha el Curso Básico de Lengua de Señas Mexicana, para personal 

de la Cámara, cuyo objetivo es impartir conocimientos y habilidades respecto de este medio de 

comunicación… ¡Venga!... Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que 

preside el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño, PRI, solicitó a la secretaría de la Defensa 

Nacional, visita guida a la terminal aérea, “Felipe Ángeles”, con el fin de conocer avances en 

aspectos técnicos y funcionales… Quien hizo la petición para esa visita, fue el diputado del MC, 

Mario Alberto Rodríguez Carrillo… Cómo estará la situación en el PRI, que su grupo parlamentario 

en el Poder Legislativo, no enviará a sus integrantes, en los 6 estados de la República, para 

participar, como es tradicional en cada elección, cual observadores de la jornada electoral… Cuando 

a uno de esos legisladores cuestionamos a cuál elección iría, para apoyar al partido y candidato de 

los 6 estados que eligen gobernador respondió tajante: “¡ninguna!”… Algo anda mal en el ex 

partidazo ¿verdad?... Por lo pronto, hoy y mañana, últimos días que permite Ley Electoral para 

publicar, habrá encuestas “a modo”, serías y de amplia credibilidad… En el ring electoral, siguen su 

pleito personal, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román y “el tal amlito”… La ex 

senadora y ex diputada federal -mucho ayudó a los trabajadores de limpieza que explotaban bajo 

la figura del outsourcing, en el Congreso-, promete revelar más audios comprometedores del 

dirigente priista, quien anuncia para hoy, también, conferencia de prensa para rechazar y replicar a 

la gobernadora… ¡Qué tal!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO AÚN NO DEFINE SI VA O NO A LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 

La Cumbre de las Américas sigue dando de qué hablar pero el presidente Andrés Manuel López Obrador aún 

no confirma su asistencua al evento que se realizará en los Ángeles la próxima semana. Y es que el titular del 

ejecutivo sigue esperando que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, emita su respuesta sobre la petición 

de invitar a todos los países de América Latina. Ahora López Obrador argumentó que en estos momentos, el 

presidente Biden mantiene su tiempo ocupado en resolver el problema derivado del tiroteo ocurrido en una escuela 

en Texas en la que fallecieron 19 niños y dos maestros, y que "no hay prisa" para decidir si va él o si enviará al canciller Marcelo 

Ebrard en su representación. Asi que ya veremos que decide el presidente López Obrador. 

RUBÉN ROCHA DESTACA LIDERAZGO DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

Importante fin de semana vivió el gobernador de Sinaloa Rubén Rocha Moya pues recibió el respaldo del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador durante su visita por la entidad. Y es que AMLO resaltó el trabajo 

de Rocha Moya al frente de Sinaloa: “Celebramos que Sinaloa tenga un buen gobernador, el doctor Rubén 

Rocha Moya, un ciudadano profesional que viene de la lucha de izquierda desde hace muchos años”. Por su parte, el mandatario 

local no perdió la oportunidad para corresponder al gesto de amabilidad del presidente y destacó el liderazgo de López Obrador 

como referente para gobernar el estado bajo el principio de la Cuarta Transformación.  “Ya nos instalamos como gobierno, tenemos 

poco, 6 meses, y lo hemos hecho bajo la convicción de su liderazgo enmarcado en la Cuarta Transformación. Este es un gobierno 

de la 4T, el que presido en Sinaloa”, expresó Rocha Moya.  También expresó su reconocimiento al presidente por su determinación 

para transformar al país a través de la 4T, “quiero expresarle nuestro reconocimiento por su trascendente determinación y su 

liderazgo para transformar la vida pública de México, siempre pensando en beneficiar a la gente que menos tiene, a los pobres”. 

SEGÚN ENCUESTAS MORENA SERÁ EL “GRAN GANADOR” EL 5 DE JUNIO 

Conforme se acercan los comicios del 5 de junio en seis estados del país las contiendas se cierran la mayoría 

de las casas encuestadoras coinciden en que Morena será el gran ganador. Según PollsMx, en sus estudios 

actualizados hasta el 28 de mayo y en su base de datos pondera los posibles resultados en Aguascalientes, 

Durango, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, dándole la victoria a la coalición Juntos Hacemos Historia 

(Morena, PT y PVEM) en tres de estos cinco estados. En Aguascalientes, la ganadora será Teresa Jiménez, 

del PAN, pues tiene una preferencia del 49%, ante Nora Ruvalcaba, de Morena, que tiene el 37 por ciento. En Durango, asegura 

que Esteban Villegas, del PRI le gana a Marina Vitela, con una puntuación 48 a 45%, respectivamente. Mientras que las otras 

tres se las lleva Regeneración Nacional. En Oaxaca, Salomón Jara cuenta con el 61% de preferencia electoral, mientras que 

Alejandro Avilés, del PRI, se queda con el 21 por ciento. En Quintana Roo es un resultado similar, pues Mara Lezama se queda 

con el 52%, mientras que Laura Fernández se queda con el 21 por ciento. Y en Tamaulipas, Américo Villarreal gana con el 57% 

de apoyo popular, mientras que César El Truko Verástegui sólo alcanza el 35 por ciento. Los resultados en Mitofsky indican 

prácticamente lo mismo, pues al cierre de abril, la casa encuestadora más conocida en México analizó los escenarios en tres 

entidades, dónde sólo le da la victoria a Va por México en una entidad que es Aguascalientes. Mientras que en Hidalgo, el resultado 

favorece a Julio Menchaca cuenta con el 49% de apoyo popular, mientras que la secretaria general del PRI, Carolina Viggiano 

se queda con el 26%.  Ya veremos. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL SENADO 
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RICARDO MONREAL PRONOSTICA QUE MORENA GANARÁ 5 DE LAS 6 GUBERNATURAS EL PRÓXIMO DOMINGO 

A pocos días de que se realicen elecciones en seis estados del país Ricardo Monreal Ávila admitió que el 

domingo 5 de junio el presidente Andrés Manuel López Obrador será el que ganará las elecciones por la gran 

aceptación que tiene entre la ciudadanía. “Las elecciones las está ganando el presidente de la República por su 

popularidad, por su aceptación ciudadana y por sus atributos personales, la gente confía en el presidente 

mayoritariamente y si traslada su simpatía a los procesos electorales”. También el legislador vaticinó un amplio triunfo de Morena 

en estos comicios y pronóstico que por lo menos se llevará 5 de 6. “Tamaulipas Oaxaca, Quintana Roo, Hidalgo van a ser más de 

10 puntos 5 a 1 o 4 a 2 o 6-cero”, afirmó. El legislador estimó que la ciudadanía va a votar, porque el Estado mexicano garantizará 

tranquilidad y paz en el momento de acudir a la elección, a la casilla. Lo que sí reconoció es que su partido carece de organización 

por lo que el Presidente es el que empuja a su partido, respecto a la oposición consideró que si bien es fuerte, está desorganizada 

y sólo se centró en atacar al Presidente y su familia, estrategia que dijo, no le resultó porque no impactó en la ciudadanía. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ALERTA RIESGOS DE FENATANILO 

Siempre empapado de los temas de interés, Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, alertó 

sobre los riesgos del fentanilo. El legislador considera que esta nueva droga es una amenaza latente a la salud, 

se trata, dijo, de un narcótico 50 veces más potente que la heroína, lo que implica que la persona consumidora 

queda enganchada con porciones más pequeñas, aumenta el riesgo de muerte por sobredosis y genera 

afectaciones musculares que provocan que la persona adicta se mueva como un zombie. Agregó, que este narco le genera a los 

traficantes las mismas ganancias que otras drogas, pero con menores volúmenes, lo que les permite transportarla en formatos 

más difíciles de detectar, incluida la falsificación de medicamentos. Por todo lo anterior, aseguró, es vital tomar consciencia de su 

peligro y legislar con urgencia sobre la falsificación de medicamentos opioides pues, sin duda, existe un grave riesgo de que México 

pase de ser un país de trasiego y producción a un país consumidor, lo que necesariamente implicaría la pérdida de muchas vidas. 

MARKO CRITICA A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ POR ESTAR PRESENTE EN CIERRES DE CAMPAÑA 

En la recta final de las elecciones del próximo domingo la polarización está a todo lo que da y como siempre 

los partidos se suben al ring político en esta ocasión el líder nacional del PAN, Marko Cortés, señaló que el 

secretario de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández, se ha convertido en “un activista 

político”, por su participación en el cierre de campaña de la candidata de Morena a la gubernatura de Aguascalientes, Nora 

Ruvalcaba. Lo cierto es que estas prácticas también se daban en anteriores gobiernos donde en tiempos del PRI lo que se llamaba 

“cargada” estaba llena de funcionarios de alto nivel del gobierno. Hoy estos partidos se quejan de lo mismo que hicieron, pero lo 

cierto es que la ciudadanía será la que decida el próximo 5 de junio y lo que rechazan es la guerra sucia y la descalificación.  

ALEJANDRO MORENO: NO VAMOS A PERMITIR QUE NOS ROBEN LA ELECCION EN TAMAULIPAS 

Días de intensa actividad tendrá el dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno Cárdenas pues recorrerá los 

estados donde se celebrán elecciones el próximo 5 de junio para apoyar a los candidatos de la Alianza Va por 

México en sus cierres de campaña. Ayer estuvo en Tamaulipas donde aseguró que los cínicos, corruptos y 

sinvergüenzas quieren robarse la elección, pero “no se los vamos a permitir”. Alejandro Moreno acompañó a César 

“Truco” Verástegui que dijo, es garantía de triunfo. El dirigente priista dejó en claro que con un gran ejército conformado por las 

estructuras de la coalición “Va por Tamaulipas”, integrada por el PRI, PAN y PRD, así como militantes de Movimiento Ciudadano 

que se sumaron a la campaña, aportarán los votos para ganar la gubernatura y, además, vigilarán y defenderán la elección.  Lo 

cierto es que a cuatro días de que se celebren los comicios la ciudadanía ya decidió y aunque en política nada está escrito ya 

veremos si las encuestas se cumplen pues en esta entidad según la encuestadora CAMPAIGNS & ELECTIONS MÉXICO 

(C&EResearch) se proyecta una victoria de la 4T al darle el 45% a Américo Villarreal y 39% al Truko. 

LUIS GUILLERMO BENITEZ ACOMPAÑA A AMLO EN RECORRIDO POR LA PRESA PICACHOS  

Muy cercano al Presidente se le vio al Alcalde de Mazatlán, Luis Guillermo Benitez Torres durante la gira que 

realizó por Sinaloa el fin de semana pasado. Y es que el alcalde fue su anfitrión durante el recorrido que realizó 

el primer mandatario por la  Presa Picachos. Ahí, López Obrador comentó que los canales de riego de la Presa 

Picachos van muy bien y dio un estimado de cuándo estarán listos.«En diciembre 2023 tenemos ya funcionando el distrito de riego 

de esta presa, va estar también ya el acueducto a Concordia terminando, y el año próximo, en diciembre, estará la Presa Santa 
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María con los sistemas de riego», dijo. Comentó que las dos presas se equiparán para que sean hidroeléctricas, ya que ambas 

producirán energía a finales del año próximo, y a más tardar en marzo del 2024, van estar funcionando las turbinas. 

RICARDO ANAYA LLAMA A LA OPOSICIÓN A UNIRSE PARA VENCER A MORENA EN EL 24 

Quien sigue activo a pesar de su autoexilio es el ex candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), 

Ricardo Anaya, quien aseguró que la clave del triunfo de 2024 para frenar lo que él llamó la destrucción de 

Morena es que los partidos de oposición se sumen. Anaya hizo un llamado a la oposición a la unidad. "Sin duda 

vamos a hacer mayoría en 2024, la unidad de todos, incluyendo a todos los partidos de oposición pero mucho más allá de una 

simple suma de membrete", afirmó. El panista señaló que Morena no tiene manera de ganar la elección de 2024 eliminado los 

programas sociales, que si hoy son un desorden de corrupción y clientelismo electoral, lo que tiene que cambiar es el enfoque ya 

no electoral, no clientelar y generar opciones de desarrollo. Ya no falta mucho para comprobar si la oposición tiene viabilidad 

electoral pues el próximo domingo será de definiciones. Y a como están las encuestas Morena está muy fuerte y de seis estados 

puede llevarse la mitad. Ya lo veremos.   
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/729224/Informe_Tecnico_Semanal_21_COVID-19_2022.05.30.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/729224/Informe_Tecnico_Semanal_21_COVID-19_2022.05.30.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   31 DE MAYO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

En una semana, reportan más de 12 mil nuevos casos.- La Secretaría de Salud reportó que durante la 

última semana hubo 12 mil 295 nuevos casos de Covid-19 en México, superando la barrera de los 5 

mil y 7 mil contagios que había registrado en las últimas cuatro semanas, con lo que se acumulan 5 

millones 770 mil 862 contagios en lo que va de la pandemia. La pandemia activa supero los 10 mil 

casos registrados la semana pasada y alcanzó a 15 mil 685 personas que han reportado síntomas en 

los últimos días. [24 HORAS / p6] 

Sin miedo, menores van por refuerzo.- Jóvenes, en su mayoría menores de edad, acudieron como 

rezagados a que los vacunen contra el Covid en el Centro de Salud Beatriz Velazco de Alemán, en la 

alcaldía Venustiano Carranza. Las enfermeras y asistentes esperaban un mayor número de jóvenes, 

pero hasta el mediodía se contabilizaron apenas 24 personas registradas. [UNIVERSAL / p13] 

“Por Covid” impiden a alumnos del CIDE presenciar un foro.- El embajador de Corea del Sur en 

México, Suh Jeong-in, participó en la inauguración del foro “Ventajas y desventajas de la firma del 

Tratado de Libre Comercio entre México y Corea del Sur”, realizado en el Centro de Investigación y 

Docencia Económicas campus Santa Fe, evento al que seis estudiantes del Centro lograron asistir pese 

a que la Coordinación General de Docencia canceló un día antes las actividades presenciales para 

todos los alumnos. [UNIVERSAL / p31] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/310522_N_24H_6_ENUNASEMANAREPORTAN_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/310522_N_UNI_13_SINMIEDOMENORES_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/310522_N_UNI_31_PORCOVIDIMPIDEN_NACIONAL_.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden pide a republicanos restringir armas de asalto para evitar masacres como la de Texas 

• Trudeau anuncia un plan que congela la compra de armas de fuego en Canadá 

• Presidente de Estados Unidos descarta enviar a Kiev nuevos sistemas de misiles de largo alcance 

• La UE acuerda un embargo parcial al petróleo ruso 
  

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador prolonga la incertidumbre sobre la Cumbre de las Américas.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, prolongó el lunes la incertidumbre a una semana de que se realice la 

Cumbre de las Américas, a la que él y otros mandatarios no acudirán si Estados Unidos no invita a 

Cuba, Nicaragua y Venezuela. [EFE] 

No hay prisa por resolver asistencia a Cumbre de las Américas: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo el lunes que no tiene prisa por resolver si participa o no en la Cumbre de las 

Américas que organiza el presidente Joe Biden, en Los Ángeles, e insistió que su asistencia dependerá 

fundamentalmente de que no se excluya a ningún país del continente.[FORBES, TELESUR] 

AMLO llama a beneficiarios a pagar los créditos a la palabra.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador hizo un llamado a los beneficiarios del programa de Créditos a la Palabra a cumplir con su 

obligación de pagar sus préstamos y que fueron dispersados a personas con mayor vulnerabilidad 

económica durante la pandemia de Covid-19. [FORBES] 

AMLO advierte campaña del sindicato contra Pemex; pide indagar si hay carencias entre 

empleados.- Ante las diversas denuncias por parte del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 

República Mexicana (STPRM) por falta de equipo y la carencia y chatarrización de sus lugares de 

trabajo, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que dichas inconformidades pueden 

tratarse de una campaña de los líderes gremiales en contra de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

[FORBES] 

México y Ecuador avanzan en negociaciones de integración económica.- Representantes de México 

y Ecuador celebraron la novena ronda de negociaciones del Acuerdo de Integración Productiva con 

avances sustanciales, informó el Gobierno mexicano. [SPUTNIK] 

JUDICIAL 

Un juez ordena la suspensión definitiva de las obras del polémico tramo 5 del Tren Maya.- La tala de 

selva virgen para abrir paso al tramo 5 del Tren Maya seguirá detenida. Un juez federal ha ordenado 

la suspensión definitiva de las obras del ferrocarril entre Playa del Carmen y Tulum hasta que se 

resuelva el juicio, lo que podría tardar meses o incluso años. [EL PAÍS, FORBES] 

GENERAL 

Los peritajes de la Fiscalía de Ciudad de México sobre el colapso de la Línea 12 del metro reportaron 

fallas en el mantenimiento.- Tres de los cuatro peritajes externos contratados por la Fiscalía de Ciudad 

de México para analizar las causas del colapso de la Línea 12 del metro reportan fallas en el 

mantenimiento y la inspección de la estructura. [EL PAÍS] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-dice-que-biden-no-ha-respondido-a-su-peticion-de-la-cumbre/20000035-4817289
https://www.forbes.com.mx/no-hay-prisa-por-resolver-asistencia-a-cumbre-de-las-americas-amlo/
https://www.telesurtv.net/news/presidente-lopez-obrador-mexico-cumbre-americas-eeuu-20220530-0027.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-llama-a-beneficiarios-a-pagar-los-creditos-a-la-palabra/
https://www.forbes.com.mx/amlo-advierte-campana-del-sindicato-contra-pemex-pide-indagar-si-hay-carencias-entre-empleados/
https://mundo.sputniknews.com/20220530/mexico-y-ecuador-avanzan-en-negociaciones-de-integracion-economica-1126022324.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://elpais.com/mexico/2022-05-30/un-juez-ordena-la-suspension-definitiva-de-las-obras-del-polemico-tramo-5-del-tren-maya.html
https://www.forbes.com.mx/conceden-suspension-definitiva-a-obras-del-tramo-5-sur-del-tren-maya/
https://elpais.com/mexico/2022-05-30/los-peritajes-de-la-fiscalia-de-ciudad-de-mexico-sobre-el-colapso-de-la-linea-12-del-metro-reportaron-fallas-en-el-mantenimiento.html
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Fiscalía de Ciudad de México dice que mantenimiento no causó falla del metro.- La Fiscalía General 

de Justicia de la Ciudad de México aseguró el lunes que en sus dictámenes no se considera el mal 

mantenimiento como la causa del accidente de la línea 12 del metro que ocurrió el 3 de mayo de 

2021 y que dejó 26 muertos y un centenar de heridos. [EFE] 

El subsidio a los combustibles en México ahora está costando más que las ganancias de las 

exportaciones de petróleo.- Los subsidios a la gasolina y el diésel de México ahora le están costando 

al gobierno más del doble de las ganancias adicionales que el productor de petróleo obtiene de los 

precios más altos del crudo, según estimaciones de Bloomberg Economics, una señal de la creciente 

carga para mantener su declaración de combustible doméstico barato. [BLOOMBERG] 

Huracán Ágatha se degrada a categoría 1; alertan por lluvias en 8 estados.- Tras tocar tierra como 

categoría 2 en la costa de Oaxaca, el huracán Ágatha se degradó a categoría 1 y se prevé que se 

debilite gradualmente hasta que se degrade a tormenta tropical. [FORBES, EFE, AP] 

China y México reanudarán las conexiones aéreas de carga paralizadas desde 2021.- México y China 

reanudaron la conexión aérea de carga directa entre los dos países con un vuelo de la aerolínea 

mexicana MAS entre la ciudad de Zhengzhou (Henan, centro) y Ciudad de México, informaron a Efe 

fuentes diplomáticas. [DIARIO, EFE] 

Indígenas exigen justicia para desaparecidos y presos políticos en México.- Alrededor de 300 

indígenas de las comunidades de Acala, Ocosingo y Altamirano marcharon el lunes por diferentes 

calles del municipio de San Cristóbal de Las Casas, en el suroriental estado mexicano de Chiapas, 

para exigir la liberación de presos políticos y la presentación con vida de los detenidos desaparecidos. 

[EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El presidente de Estados Unidos descarta enviar a Kiev nuevos sistemas de misiles de largo alcance.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó el lunes en declaraciones a la prensa 

estadounidense que Washington no enviará sistemas de misiles de largo alcance que puedan llegar 

hasta Rusia, una opción que, en los últimos días, han discutido desde el Pentágono. [EUROPA PRESS] 

Zelenski: Rusia utiliza Asia y África como "moneda de cambio" en la guerra.- Rusia utiliza a los 

habitantes de Asia y África como "moneda de cambio" al bloquear la exportación de cereales de 

Ucrania, que guarda en sus depósitos 22 millones de toneladas de granos, denunció el lunes el 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. [EFE] 

Ucrania reconoce que las hostilidades en el este han alcanzado "su máxima intensidad".- El Ministerio 

de Defensa ucraniano reconoció el lunes que las hostilidades en el este del país, donde se ha 

recrudecido la ofensiva rusa en las últimas semanas, han llegado a su "máxima intensidad". [EUROPA 

PRESS] 

La CE aborda con Europol y Eurojust la investigación de los crímenes de guerra rusos.- La Comisión 

Europea (CE) debatirá el martes con Europol y Eurojust las acciones a nivel de los Veintisiete para 

apoyar la investigación de posibles crímenes de guerra relacionados con la invasión de Ucrania por 

parte de Rusia, informó el Ejecutivo comunitario. [EFE] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/fiscalia-de-ciudad-mexico-dice-que-mantenimiento-no-causo-falla-del-metro/20000013-4817546
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-05-30/mexico-fuel-subsidy-is-now-costing-more-than-oil-export-profits?utm_source=twitter&utm_content=business&utm_campaign=socialflow-organic&utm_medium=social&cmpid=socialflow-twitter-business
https://www.forbes.com.mx/huracan-agatha-se-degrada-a-categoria-1-alertan-por-lluvias-en-8-estados/
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/agatha-toca-tierra-como-huracan-categoria-2-en-el-estado-mexicano-de-oaxaca/20000013-4817258
https://apnews.com/article/noticias-8a31f5854e13e0a6dbe8e5d52a2fb8b0
https://eldiariony.com/2022/05/30/china-y-mexico-reanudaran-las-conexiones-aereas-de-carga-paralizadas-desde-2021/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1653921967
https://www.efe.com/efe/america/comunicados/inaugura-mas-vuelos-regulares-de-carga-a-china/20004010-4817418
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/indigenas-exigen-justicia-para-desaparecidos-y-presos-politicos-en-mexico/20000013-4817539
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-estados-unidos-descarta-enviar-kiev-nuevos-sistemas-misiles-largo-alcance-20220530165525.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/zelenski-rusia-utiliza-asia-y-africa-como-moneda-de-cambio-en-la-guerra/10001-4817582
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reconoce-hostilidades-alcanzado-maxima-intensidad-20220530154702.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reconoce-hostilidades-alcanzado-maxima-intensidad-20220530154702.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-ce-aborda-con-europol-y-eurojust-investigacion-de-los-crimenes-guerra-rusos/10001-4817080
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Hungría exige investigar posibles crímenes de guerra en Ucrania.- La presidenta de Hungría, Katalin 

Novák, ha exigido que se abra una investigación sobre los presuntos crímenes de guerra cometidos 

por las fuerzas rusas en Ucrania en el marco de la guerra iniciada a finales del mes de febrero. 

[EUROPA PRESS] 

Lavrov niega que Putin sufra una enfermedad.- El ministro ruso de Exteriores, Sergéi Lavrov, defendió 

el lunes la buena salud del presidente ruso, Vladímir Putin, y dijo que nadie en su juicio "puede apreciar 

un síntoma de enfermedad" en él. [EFE] 

Un tribunal de Rusia emite una orden de arresto contra dos militares ucranianos por genocidio.- Un 

tribunal de Rusia emitió lunes una orden de arresto contra dos oficiales de las Fuerzas Armadas de 

Ucrania acusados de genocidio y uso de armas prohibidas por las leyes de la guerra, en el marco del 

conflicto desatado en 2014 en el este del país tras la autoproclamación de las repúblicas de Donetsk 

y Lugansk. [EUROPA PRESS] 

UE apoyará economía de Ucrania con 9.000 millones de euros.- Los líderes de la Unión Europea (UE) 

reunidos en Bruselas acordaron enviar a Ucrania 9.000 millones de euros (equivalentes a unos 9.630 

millones de dólares) para apoyar a su economía en medio de la invasión rusa, anunció el lunes el 

presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. [DW] 

Francia reforzará el envío de armas a Ucrania, dice ministra.- La ministra de Exteriores de Francia, 

Catherine Colonna, aseguró el lunes que París "reforzará" el envío de armas a Ucrania para hacer 

frente a la invasión rusa del territorio. Las declaraciones las hizo durante su visita Kiev, lo que la ha 

convertido en la funcionaria francesa de más nivel en viajar a Ucrania desde el inicio de la guerra el 

pasado 24 de febrero. [DW] 

Un periodista francés de televisión muere en un ataque ruso en Luhansk.- El jefe de la Administración 

Militar regional de Lugansk, Serhiy Gaidai, ha informado el lunes de que un periodista francés ha 

muerto como consecuencia de un ataque de las tropas rusas en la ciudad de Severodonetsk, en el 

este del país. [PERIODICO, NEW YORK TIMES] 

Francia pide una investigación por la muerte de un periodista en Ucrania.- Francia pidió una 

investigación "transparente" sobre la muerte el lunes en Ucrania del periodista Frédéric Leclerc-Imhoff 

mientras viajaba en un convoy humanitario en el este de ese país, que vive los combates más duros 

de la guerra. [EFE, REUTERS] 

Los rusos entran en Severodonetsk, última ciudad que no controlan en Lugansk.- El ejército ruso ya ha 

entrado en la ciudad de Severodonetsk y "se está luchando en las calles" el interior de la urbe, la 

última en importancia que aún no controlan los soldados enviados por Moscú en la región ucraniana 

de Lugansk, en el este del país, informó el gobernador regional Serhiy Haidai. [EFE, AP, DW EUROPA 

PRESS] 

Donetsk adelanta que algunos de los prisioneros de la planta de Azovstal serán condenados a 

muerte.- Las autoridades de la autoproclamada república de Donetsk han adelantado el lunes que 

algunos de los prisioneros de la planta siderúrgica de Azovstal, incluidos aquellos que se rindieron, 

serán condenados a la pena de muerte. [EUROPA PRESS] 

Ucrania informa de nuevas fosas comunes y estima en 22.000 los muertos en Mariúpol.- El alcalde de 

Mariúpol, Vadim Boichenko, aseguró que se están encontrando nuevas fosas comunes en la ciudad 

y ha estimado en unos 22.000 el número de cadáveres tras el paso de las fuerzas rusas, aunque estas 

cifras son susceptibles de aumentar "significativamente". [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-hungria-exige-investigar-posibles-crimenes-guerra-ucrania-20220530142143.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/lavrov-niega-que-putin-sufra-una-enfermedad/10001-4817238
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-rusia-emite-orden-arresto-contra-dos-militares-ucranianos-genocidio-20220530134831.html
https://www.dw.com/es/ue-apoyar%C3%A1-econom%C3%ADa-de-ucrania-con-9000-millones-de-euros/a-61981118
https://www.dw.com/es/francia-reforzar%C3%A1-el-env%C3%ADo-de-armas-a-ucrania-dice-ministra/a-61979368
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https://www.efe.com/efe/espana/mundo/los-rusos-entran-en-severodonetsk-ultima-ciudad-que-no-controlan-lugansk/10001-4816875
https://apnews.com/article/noticias-bbc9a606cc9fcade94304e3bf41cac68
https://www.dw.com/es/el-ej%C3%A9rcito-ruso-avanza-en-severodonetsk-aunque-los-combates-contin%C3%BAan/a-61972061
https://www.europapress.es/internacional/noticia-milicias-lugansk-confirman-inicio-asalto-ciudad-severodonetsk-20220530201037.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-milicias-lugansk-confirman-inicio-asalto-ciudad-severodonetsk-20220530201037.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-donetsk-adelanta-algunos-prisioneros-planta-azovstal-seran-condenados-muerte-20220530180916.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-informa-nuevas-fosas-comunes-estima-22000-muertos-mariupol-20220530133544.html


 31 de mayo de 2022 

Al menos 243 menores han muerto en Ucrania durante la invasión rusa.- Al menos 243 menores han 

muerto en Ucrania desde que comenzó la invasión rusa el pasado 24 de febrero, informó el lunes la 

Fiscalía General del país, según las agencias locales. [EFE] 

Una fuerte explosión sacude la ciudad ucraniana de Melitópol.- Un miembro de la administración 

militar civil de Zaporiyia, Vladímir Rógov, informó de una fuerte explosión en el centro de la ciudad 

ucraniana de Melitópol. De acuerdo con él, el centro de la ciudad se llenó de humo negro. [SPUTNIK, 

NEW YORK TIMES] 

NEGOCIACIONES 

Erdogan ofrece de nuevo Estambul como escenario de negociaciones entre Ucrania y Rusia.- El 

presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, ofreció el lunes la ciudad de Estambul como nuevo 

escenario de negociaciones entre las partes rusa y ucraniana, en lo que parece un nuevo intento por 

retomar unos diálogos que hasta el momento han tenido escasa repercusión. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

La UE acuerda un embargo parcial al petróleo ruso.- Los líderes de la UE han acordado un embargo 

parcial al petróleo ruso para superar el veto de Viktor Orbán. Los 27 han pactado en Bruselas dejar 

fuera del embargo el crudo por oleoductos para lograr el sí de Hungría, dependiente al 100% de los 

suministros rusos. [EL DIARIO, AP, EFE, DW] 

Zelenski afea a la UE la lentitud en adoptar nuevas sanciones y les pide dejar de lado sus divisiones.- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, ha afeado a los Veintisiete su lentitud a la hora de aprobar 

el sexto paquete de sanciones contra Rusia, que incluye el embargo de petróleo, conminándoles a 

mantener la unidad y dejar de lado sus divisiones ya que debe ser la UE la que presione a Moscú y no 

a la inversa. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Gazprom corta el suministro de gas a los Países Bajos.- El gigante gasístico ruso Gazprom anunció 

que, a partir del 31 de mayo, cortará el suministro de gas a la empresa holandesa GasTerra, después 

de que esta se negara a pagar a la estatal rusa a través de Gazprombank. [FORBES, MUNDO, 

VANGUARDIA] 

Putin abierto a cooperar con Turquía para exportar cereales desde Ucrania.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, se mostró dispuesto a facilitar el tránsito marítimo de mercancías en los mares Negro y 

Azov en coordinación con Turquía, al igual que la exportación de cereales desde los puertos 

ucranianos. [EFE, AP] 

Poroshenko consigue cruzar la frontera con Polonia para asistir al congreso del PPE.- El expresidente 

ucraniano Petro Poroshenko logró el lunes cruzar la frontera entre Ucrania y Polonia tras realizar varios 

intentos sin éxito en el pasado y con la vista puesta en el congreso del Partido Popular Europeo (PPE) 

que se celebrará durante los días 31 de mayo y 1 de junio en la ciudad holandesa de Rotterdam. 

[EUROPA PRESS] 

Vecinos de aldeas ucranianas recuerdan aún con miedo los días de la ocupación.- Las explosiones 

de proyectiles son de lo poco que se escucha en aldeas próximas a la línea de combate en Járkov, 

en el este de Ucrania, donde el tiempo parece haberse detenido y los escasos vecinos que quedan 

recuerdan aún con miedo lo que vivieron cuando llegaron las tropas rusas. [EFE] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Nuevo panel de la OMS acelerará la respuesta a la pandemia y abordará las deficiencias.-  La junta 

directiva de la Organización Mundial de la Salud acordó el lunes formar un nuevo comité para ayudar 

a acelerar su respuesta a emergencias de salud como la COVID-19. [REUTERS] 

La OMS no cree que la viruela del mono se convierta en otra pandemia.- El brote de la viruela del 

mono es “poco probable” que se convierta en una pandemia como la de covid-19 a pesar de su 

rápida expansión en el último mes, dijo el lunes la Organización Mundial de la Salud (OMS). [EFE, AP, 

FORBES, REUTERS] 

El tráfico de metanfetamina se dispara en sureste asiático.- El número de pastillas de metanfetaminas 

incautadas en el este y sureste de Asia superó por primera vez los mil millones el año pasado, un indicio 

de la escala de la producción y el tráfico de drogas ilegales en la región y el desafío que supone 

combatirlo, según dijo el lunes Naciones Unidas. [AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pide a republicanos restringir armas de asalto para evitar masacres como la de Texas.- Un día 

después de prometer a los residentes de Uvalde, medidas para hacer frente a la violencia con armas 

de fuego, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, pidió el lunes a los republicanos “racionales” 

que restrinjan las armas de alto calibre y tomen otras medidas para evitar nuevos tiroteos. [FORBES, 

REUTERS, TELEMUNDO] 

Biden: Puede haber apoyo bipartidista a restricción de armas.- El presidente Joe Biden dijo el lunes 

que la “segunda enmienda nunca fue absoluta” y que, después del tiroteo en una escuela primaria 

de Texas, puede haber cierto apoyo bipartidista para endurecer las restricciones al tipo de armas de 

alto calibre que usó el agresor. [AP] 

Biden se compromete a tomar acciones en su visita a Uvalde.- El presidente Joe Biden intentó consolar 

a una ciudad en duelo por el asesinato de 19 estudiantes de primaria y dos maestras a manos de un 

atacante solitario en Texas. Al escuchar a la multitud corear “¡haga algo!” a su salida de una misa 

antes de reunirse en privado con los familiares de las víctimas, Biden respondió: “Lo haremos” [AP, 

NEW YORK TIMES, FRANCE 24] 

JUDICIAL 

Un juez de EEUU desestima liberar al exjefe de Proud Boys mientras espera juicio por el asalto al 

Capitolio.-  El juez federal de Estados Unidos Timothy Kelly falló a favor de mantener bajo arresto al 

que fuera líder de Proud Boys, Enrique Tarrio, mientras se fija fecha para el juicio en su contra por su 

participación en el asalto y las revueltas del Capitolio del 6 de enero de 2021. [EUROPA PRESS] 

Arrestan a hombre en Florida que amenazó con balear escuela.- Detectives de Florida arrestaron a 

un hombre de 18 años después de recibir información de que amenazó en redes sociales con llevar 

a cabo un tiroteo en una escuela. [AP] 
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MIGRACIÓN 

Así funcionará el nuevo proceso de asilo a partir del 31 de mayo en frontera con México.- Este martes 

31 de mayo el gobierno estadounidense implementará una nueva política de asilo en la frontera con 

México. Ya no serán los jueces de inmigración los únicos que otorguen la protección humanitaria, sino 

que ahora se sumarán los agentes de asilo del servicio de inmigración. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

GENERAL 

Uvalde: Velorios, funerales y entierros, uno tras otro.- Debería haber sido el primer día de una semana 

alegre para los alumnos de la Escuela Primaria Robb: el inicio de las vacaciones de verano. En lugar 

de ello, los dos primeros de los 19 niños asesinados en una de sus aulas fueron recordados el lunes en 

velorios. [AP] 

CANADÁ 

Trudeau anuncia un plan que congela la compra de armas de fuego en Canadá.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, dijo el lunes que su Gobierno iba a presentar un proyecto de ley para 

una “congelación nacional” de la posesión de armas de fuego y evitar que la gente las compre y las 

venda en cualquier parte del país. [FORBES, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Comienza en La Habana el juicio contra Otero Alcántara y "El Osorbo".- El juicio contra los artistas y 

disidentes cubanos Luis Manuel Otero Alcántara y Maiykel Castillo, "El Osorbo", comenzó el lunes entre 

fuertes medidas de seguridad en La Habana. [EFE, AP] 

HAITÍ 

Las bandas armadas en Haití se refuerzan con los niños en situación de calle.- Los refugios para niños 

en situación de calle de Puerto Príncipe se están quedando vacíos debido a las pandillas, que están 

reclutando a los menores para participar en la guerra urbana que desde hace un mes aterroriza a la 

capital de Haití. [EFE] 

NICARAGUA 

Daniel Ortega pide disolver Academia Nicaragüense de la Lengua.- El Gobierno de Daniel Ortega 

solicitó al Parlamento de Nicaragua el cierre de la Academia Nicaragüense de la Lengua, una 

entidad con 94 años de existencia, señalada junto a otras 82 organizaciones sin fines de lucro de 

incumplir la ley por no declararse "agente extranjero", según trascendió el lunes en la agenda de 

sesiones. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

La defensa de Áñez presenta una acción contra la resolución del Constitucional boliviano.- La 

defensa de la expresidenta interina de Bolivia Jeanine Áñez presentó un recurso de enmienda a una 

resolución del Tribunal Constitucional (TC) y prepara más acciones para objetar la legalidad del juicio 

denominado "golpe de Estado II", por los hechos de la crisis política de 2019. [EFE] 
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Bolivia reporta la tercera semana con alza de casos covid y prevé quinta ola.- Bolivia informó el lunes 

sobre el incremento del 21 % de contagios de la covid-19 en la última semana de mayo, la tercera 

consecutiva con elevación de casos, y que anticipa la llegada de una quita ola que afrontará el 

país. [EFE] 

BRASIL 

Bolsonaro anuncia ayudas para Recife tras la fuertes lluvias que dejan casi 90 muertos.- El presidente 

de Brasil, Jair Bolsonaro, sobrevoló el lunes el área afectada por las lluvias en la región metropolitana 

de Recife (noreste) y que han dejado hasta el momento 87 muertos y casi una veintena de 

desaparecidos, y anunció recursos para ayudar a las víctimas. [EFE, FRANCE 24] 

Lula aventaja en 14 puntos a Bolsonaro en una nueva encuesta sobre las presidenciales de Brasil.- El 

candidato del Partido de los Trabajadores (PT) a la Presidencia de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, 

podría obtener hasta un 46 por ciento de apoyo en los comicios, 14 puntos por delante de su principal 

rival y actual presidente, Jair Bolsonaro. [EUROPA PRESS]  

CHILE 

El Gobierno chileno prorroga 15 días el estado de excepción en el sur del país.- El Gobierno de Chile 

anunció el lunes una prórroga de 15 días del estado de excepción constitucional decretado para la 

Macrozona Sur, que incluye la Región de La Araucanía y las provincias de Biobío y Arauco tras el 

incremento de la violencia. [EUROPA PRESS] 

El Acuerdo de Escazú avanza en el Senado de Chile y aguarda la votación definitiva.- El Acuerdo de 

Escazú, el primer tratado ambiental de América Latina y el único del mundo que contiene 

disposiciones específicas sobre la protección de activistas, avanzó el lunes en el Senado chileno y 

enfrentará este martes una votación crucial que puede convertirlo en ley. [EFE] 

Tasa de desempleo de Chile baja a 7,7% en trimestre febrero y abril.- El desempleo en Chile bajó a 

7,7% en el trimestre febrero-abril, un descenso de 2,5 puntos porcentuales (pp) respecto a igual 

período del año pasado, para recuperar el escenario laboral pre pandemia, informó el lunes el INE. 

[FRANCE 24] 

COLOMBIA 

Colombia amanece sin dudas sobre las elecciones y sobre su democracia.- Colombia amaneció sin 

dudas sobre su proceso electoral y ratificó en la primera vuelta de las elecciones presidenciales del 

domingo la solidez de su sistema democrático tras las preocupaciones y los discursos de fraude 

atizados durante la campaña. [EFE] 

Duque destaca la "calma" de la jornada electoral y la "solidez" democrática.- El presidente de 

Colombia, Iván Duque, destacó el domingo la "calma" con la que transcurrió la jornada electoral en 

el país en la primera vuelta presidencial para elegir a su sucesor, así como la "solidez" de la 

democracia de su país. [EFE] 

Izquierdista y empresario van a segunda vuelta en Colombia.-  En un golpe a la clase política que 

tradicionalmente ha gobernado el país, el electorado colombiano se decantó por dos opciones 

poco convencionales en la primera vuelta presidencial: Gustavo Petro, un ex rebelde que acerca por 

primera vez a la izquierda al poder, y Rodolfo Hernández, un empresario de propuestas populistas que 

se convirtió en la sorpresa electoral de la campaña. [AP, DW, FRANCE 24] 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/bolivia-reporta-la-tercera-semana-con-alza-de-casos-covid-y-preve-quinta-ola/20000013-4817305
https://www.efe.com/efe/america/portada/bolsonaro-anuncia-ayudas-para-recife-tras-la-fuertes-lluvias-que-dejan-casi-90-muertos/20000064-4817295
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220530-bolsonaro-visita-%C3%A1rea-afectada-por-lluvias-que-ya-dejan-91-muertos-en-brasil
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-aventaja-14-puntos-bolsonaro-nueva-encuesta-presidenciales-brasil-20220530195000.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-chileno-prorroga-15-dias-estado-excepcion-sur-pais-20220530193649.html
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/el-acuerdo-de-escazu-avanza-en-senado-chile-y-aguarda-la-votacion-definitiva/20000013-4817558
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220530-tasa-de-desempleo-de-chile-baja-a-7-7-en-trimestre-febrero-y-abril
https://www.efe.com/efe/america/portada/colombia-amanece-sin-dudas-sobre-las-elecciones-y-su-democracia/20000064-4817328
https://www.efe.com/efe/america/portada/duque-destaca-la-calma-de-jornada-electoral-y-solidez-democratica/20000064-4816825
https://apnews.com/article/noticias-076841b106a70e7940371d2535adc06d
https://www.dw.com/es/colombia-petro-y-hern%C3%A1ndez-se-medir%C3%A1n-en-balotaje/a-61970134
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220529-elecciones-colombia-gustavo-petro-rodolfo-hernandez


 31 de mayo de 2022 

Consolidar la paz, el desafío del próximo mandatario de Colombia.- La firma del Acuerdo de Paz en 

2016 entre el Estado colombiano y la extinta guerrilla de las FARC arrojó un halo de esperanza al país, 

gracias a seis puntos surgidos del pacto y un mecanismo de Justicia Transicional. Sin embargo, su 

implementación durante el Ejecutivo de Iván Duque ha estado copada de altibajos y, lejos de 

terminarse, el conflicto sigue vigente en gran parte del territorio. Analizamos de qué trata y cuál es el 

balance de este órgano judicial especial para la paz. [FRANCE 24] 

Petro: El proyecto político de Duque ha sido derrotado en Colombia.- El candidato de izquierdas 

Gustavo Petro, ganador de la primera vuelta electoral de Colombia, aseguró el domingo que su 

victoria es la derrota del proyecto político del presidente Iván Duque y del uribismo y prometió "un 

cambio de verdad", frente a su rival en segunda vuelta, el populista Rodolfo Hernández. [EFE] 

Gutiérrez acepta derrota y votará por Rodolfo Hernández en la segunda vuelta.- El candidato 

derechista Federico Gutiérrez, gran perdedor de la primera vuelta de las elecciones presidenciales 

colombianas, anunció que junto a su compañero de fórmula, Rodrigo Lara, votará en la segunda 

vuelta por el populista Rodolfo Hernández, que se enfrentará al izquierdista Gustavo Petro. [EFE] 

Un civil muerto y dos militares heridos en incidentes violentos durante la jornada electoral en 

Colombia.-  Un civil ha muerto y al menos dos militares resultó heridos en incidentes violentos 

registrados durante la jornada electoral de el domingo en Colombia, según el balance de las 

autoridades. [EUROPA PRESS] 

PARAGUAY 

El presidente de Argentina llega a Paraguay para una visita de unas horas.- El presidente de Argentina, 

Alberto Fernández, llegó el lunes a la localidad paraguaya de Ayolas, para una visita de unas horas, 

durante la cual tiene previsto reunirse con su homólogo de Paraguay, Mario Abdo Benítez. [EFE] 

PERÚ 

El presidente peruano denuncia que hay una persecución "irracional" en su contra.- El presidente 

peruano, Pedro Castillo, denunció el lunes que hay una persecución política "irracional" en su contra, 

un día después de que la Fiscalía ampliase la investigación preliminar por un presunto caso de 

corrupción. [EFE] 

Perú: buscan a víctimas de matanza que condenó a Fujimori.- La fiscalía peruana reinició el lunes la 

búsqueda de los restos de nueve estudiantes y un profesor universitario asesinados en una matanza 

ejecutada en 1992 por la cual fue sentenciado a 25 años de cárcel el expresidente Alberto Fujimori. 

[AP] 

Conflictividad social en Perú: inestabilidad, minería e informalidad.- La tensión que se vive en 

carreteras, cerros, yacimientos de hidrocarburos o minas no está dinamitando Perú, pero sí está 

erosionando y crispando el ambiente en un país en el que los conflictos sociales, muy ligados la 

mayoría a la extracción de recursos, repiten un patrón similar. [EFE] 

Viruela del mono en Perú: qué se sabe del primer caso sospechoso detectado en un adulto de 70 

años.- El viceministro de Salud Pública, Joel Candia Briceño, dio el lunes detalles del primer caso 

sospechoso de viruela del mono presentado en la región Piura. Se trata de un paciente que 

permanece aislado en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Santa Rosa. [COMERCIO] 
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EUROPA 

UE no cumplió objetivo de gasto climático, tras afirmar que lo había alcanzado.- La Unión Europea 

(UE) no cumplió su objetivo de gastar el 20% de su presupuesto anterior a 2020 en la lucha contra el 

cambio climático y exageró su gasto ecológico para afirmar que se había cumplido el objetivo, dijo 

el lunes el Tribunal de Cuentas Europeo. [FORBES] 

ALEMANIA 

Olaf Scholz inaugura la Feria de Hannover celebrando el acuerdo para el presupuesto de Defensa.-  El 

canciller alemán, Olaf Scholz, elogió el lunes el acuerdo alcanzado entre su Gobierno y la opositora 

unión conservadora CDU/CSU sobre el fondo especial para las Fuerzas Armadas (Bundeswehr). "La 

Bundeswehr será reforzada. [DW] 

Scholz celebra el fondo especial como un "enorme paso" para la seguridad en Europa.- El canciller 

alemán, Olaf Scholz, calificó de "enorme paso" para la seguridad de Europa el acuerdo entre su 

gobierno tripartito y el bloque conservador sobre la anunciada partida extraordinaria de 100.000 

millones de euros para modernizar las fuerzas armadas alemanas. [EFE, DW] 

La inflación en Alemania roza el 8%, su nivel más alto en casi medio siglo.- La tasa de inflación de 

Alemania sigue creciendo en mayo, con precios al consumidor un 7,9% más altos que en el mismo 

mes de 2021, anunció el lunes la Oficina Federal de Estadística Destatis, que presentó sus datos 

preliminares. Es la tasa de inflación más alta desde principios de 1974. Los precios de la energía, un 

38,3% más altos que en mayo del año pasado, y los de los alimentos, un 11,1%, protagonizan las 

mayores subidas. [DW] 

ESPAÑA 

España anuncia un mayor gasto militar para preservar la seguridad.- El presidente del Gobierno 

español, Pedro Sánchez, ha defendido el lunes el aumento del gasto en Defensa que a su juicio debe 

acometer España ante las amenazas que se presentan y dado que la seguridad no está garantizada 

de forma indefinida, según ha sostenido en su intervención en el acto de conmemoración del 40 

aniversario de la OTAN, celebrado en el Teatro Real de Madrid ante trescientos invitados, pero con la 

ausencia de sus socios de gobierno de Unidas Podemos. [DW] 

Stoltenberg: OTAN buscará fortalecerse en cumbre de Madrid.-  El secretario general de la OTAN, Jens 

Stoltenberg, consideró el lunes que la cumbre del próximo mes en Madrid será una oportunidad 

“histórica” para fortalecer la alianza ante la agresión rusa contra Ucrania en su extremo oriental. [AP] 

FRANCIA 

Francia culpa a los aficionados del Liverpool de los problemas de seguridad en la final de la 

Champions.- Las autoridades francesas han responsabilizado el lunes a los aficionados del Liverpool 

de los problemas de seguridad que se produjeron durante la final de la Champions League que 

enfrentó el pasado sábado al club inglés con el Real Madrid. [EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Portugal ofrece a Alemania el puerto de Sines para la entrada de gas natural.- El primer ministro de 

Portugal, António Costa, planteó el lunes durante su visita a Alemania la posibilidad de que se utilice 

el puerto de Sines, en el sur de Portugal, para la regasificación de gas natural licuado que "Alemania 

necesita". [EUROPA PRESS] 
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REINO UNIDO 

El exfiscal general Jeremy Wright pide la renuncia del primer ministro británico Boris Johnson.- El 

exfiscal general Jeremy Wright pidió el lunes la renuncia del primer ministro británico, Boris Johnson, 

por el informe interno realizado por Sue Gray sobre las fiestas en Downing Street durante la pandemia 

de coronavirus. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Rusia busca otros medios para pagar deuda externa.- Rusia indicó el lunes que podría utilizar un 

sistema similar al utilizado para los pagos de sus suministros de gas con el fin de abonar sus deudas 

externas denominadas en dólares. [INDEPENDENT] 

TURQUÍA 

Turquía confirma la muerte de un militar y seis supuestos miembros del PKK en el norte de Irak.- El 

Gobierno de Turquía confirmó lunes la muerte de un militar y seis supuestos miembros del Partido de 

los Trabajadores del Kurdistán (PKK) en el marco de las operaciones que lleva a cabo en la región 

semiautónoma del Kurdistán iraquí, en el norte de Irak. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China pide a la ONU que investigue la situación de los Derechos Humanos en EEUU.- Las autoridades 

de China pidió el lunes al Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos que 

investigue el historial de Estados Unidos en dicha materia y ha acusado a Washington de querer 

"manipular" la situación. [EUROPA PRESS] 

El acuerdo de seguridad de China y las Islas del Pacífico se estanca en Fiyi.- China reconoció el lunes 

desde Fiyi que no han logrado alcanzar el consenso necesario para cerrar un polémico acuerdo de 

cooperación y seguridad con un bloque de una decena de naciones del Pacífico que había 

generado recelos de países como Estados Unidos y Australia. [EFE] 

INDIA 

Matan a tiros al popular rapero indio Sidhu Moose Wala.- La policía en India investiga el asesinato de 

un popular rapero de Punjab, que fusionaba el hip-hop, rap y música tradicional, al día siguiente de 

que muriera baleado, según dijeron las autoridades el lunes. [AP] 

INDONESIA 

Encuentran a 10 sobrevivientes de naufragio en Indonesia.- Tres días después de que un carguero se 

hundiera en el Estrecho de Makassar, en la provincia indonesia de Sulawesi del Sur, fueron localizados 

otros 10 sobrevivientes, incluidos el capitán y otros tripulantes. [AP] 

IRÁN 

Expulsan a un clérigo de protestas por un derrumbe en Irán.- Manifestantes enojados por el derrumbe 

de un edificio en el suroeste de Irán, donde murieron al menos 32 personas, echaron a gritos a un 

emisario enviado por el líder supremo del país, el ayatolá Ali Jamenei, y desencadenaron una 

represión en la que la policía antimotines empleó gas lacrimógeno y palos contra la gente, según 

videos difundidos en internet y analizados el lunes.[AP] 
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Irán produce más uranio de alta pureza, según la agencia nuclear de la ONU.- El OIEA, la agencia 

atómica de la ONU, informó el jueves de que Irán sigue enriqueciendo cada vez más uranio, 

incluyendo material con una pureza del 60 %, un nivel cercano al necesario para fabricar armas 

atómicas. [EFE, DW, EUROPA PRESS] 

Irán incauta un buque con más de 100.000 litros de petróleo y detiene a sus nueve tripulantes.- Las 

autoridades de Irán anunciaron el lunes la incautación de un buque con más de 100.000 litros de 

petróleo supuestamente de contrabando y han recalcado que los nueve tripulantes de la 

embarcación han sido detenidos. [EUROPA PRESS]  

IRAK 

Condenado a muerte un miembro de Estado Islámico por un doble atentado suicida en Bagdad en 

2021.-  n tribunal de Irak condenó el lunes a muerte a un miembro del grupo yihadista Estado Islámico 

por un doble atentado suicida perpetrado en enero de 2021 en la capital del país, Bagdad, que dejó 

más de 30 muertos y un centenar de heridos. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Primer ministro israelí defiende marcha violenta y racista.-  El primer ministro israelí, Naftali Bennett, 

defendió el lunes la decisión de haber permitido una marcha anual que celebra la toma de posesión 

de Jerusalén Oriental por parte de Israel y que estuvo marcada por la violencia y el racismo contra 

los palestinos. [AP] 

La oposición no apoyará ninguna legislación propuesta por el actual Ejecutivo israelí.- El Gobierno 

israelí, encabezado por el primer ministro Naftali Bennett, ya no recibirá el respaldo de los 

parlamentarios de la oposición para ninguna legislación, según han indicado los líderes de los partidos 

opositores de derecha en una rueda de prensa de la Knesset. [EUROPA PRESS] 

Israel relanza la exploración de gas natural en el Mediterráneo para atender las necesidades de 

Europa.- El Gobierno de Israel anunció la cuarta exploración en búsqueda de gas natural en sus aguas 

territoriales del Mediterráneo, mientras espera lograr un pronto acuerdo con Europa para su 

exportación al continente, cuyos países buscan un proveedor que reemplace a Rusia. [RT] 

La Policía de Israel detiene a dos sospechosos de agredir a un periodista en Jerusalén.- La Policía de 

Israel anunció el lunes el arresto de dos sospechosos de agredir a un periodista cuando cubría los 

incidentes violentos registrados el domingo en la Ciudad Vieja de Jerusalén tras una marcha 

ultranacionalista. [EUROPA PRESS] 

Israel usó un "arma química indirecta" contra Gaza, denuncia ONG palestina.- Israel utilizó un “arma 

química indirecta” al atacar un almacén de productos agroquímicos en Gaza el año pasado, reveló 

un estudio de la organización palestina de derechos humanos Al-Haq, al denunciar lo que considera 

un “crimen de guerra” que causó problemas sanitarios y ambientales en la zona. [EFE] 

Surinam comunica a Israel que planea abrir su embajada en Jerusalén.- Surinam comunicó a Israel 

que planea abrir su embajada en Jerusalén, un paso con el que se sumaría así a Estados Unidos, 

Guatemala, Kosovo y Honduras, informó el Ministerio de Exteriores israelí en un comunicado. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

NEPAL 

Encuentran avión estrellado con 22 pasajeros en Nepal.- Los restos de un avión que se encontraba 

desaparecido desde el domingo en las montañas de Nepal fueron localizados el lunes, informó un 

oficial del ejército. No hay reportes de sobrevivientes. [AP, REUTERS] 
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SIRIA 

La UE impone sanciones a la filial de Al Qaeda en Siria y a dos de sus líderes.- Los Veintisiete acordaron 

el lunes imponer sanciones contra la filial de Al Qaeda en Siria, Hurras al Din, así como contra el líder 

de este grupo yihadista, Faruq al Suri, y su líder religioso, Sami al Aridien el marco de las medidas contra 

la organizacion que fundó Usama bin Laden y contra Estado Islámico. [EUROPA PRESS] 

TAIWAN 

Taiwán denuncia una nueva incursión de 30 aviones militares chinos en su espacio aéreo.- El Ministerio 

de Defensa de Taiwán informó de la entrada de al menos 30 aviones chinos en su zona de defensa 

aérea, el último episodio de una serie de vuelos que comenzó hace unos años y que las autoridades 

taiwanesas denuncian como una medida de presión de Pekín para reivindicar su soberanía sobre el 

territorio. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

CHAD 

Unos cien muertos en enfrentamientos de buscadores de oro en Chad.- Enfrentamientos entre 

buscadores de oro en el norte de Chad la semana pasada dejaron unos 100 muertos y al menos 40 

heridos, informó el lunes el ministro de Defensa del país, Daoud Yaya Brahim. Se han suspendido todas 

las operaciones de minería informal y se ha procedido a evacuar a las personas del sitio, agregó. 

[DW, EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Secuestrado en el sureste de Nigeria el jefe de la Iglesia Metodista del país.- El jefe de la Iglesia 

Metodista de Nigeria, Samuel Kanu, fue secuestrado el domingo junto a otros dos religiosos en el 

estado nigeriano de Abia, situado en el sureste del país, sin que por el momento haya reclamación 

de la autoría. [EUROPA PRESS] 

SUDÁFRICA 

Sudáfrica experimenta una quinta ola de coronavirus a pesar de que un 97 % de su población tiene 

anticuerpos.- Sudáfrica experimentó un aumento significativo de casos de coronavirus a pesar de 

que un 97 % de su población tiene anticuerpos debido a infecciones anteriores o a la vacunación, 

reveló un grupo de investigadores en una prepublicación difundida la semana pasada en la 

plataforma Research Square. [RT] 

SUDÁN  

Sudán levanta el estado de excepción impuesto por golpe militar.- El general de mayor rango de 

Sudán levantó el domingo el estado de excepción impuesto en el país tras el golpe militar que 

encabezó en octubre del año pasado. [AP EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Peter Dutton elegido nuevo líder de la coalición opositora en Australia.- Peter Dutton, exministro de 

Defensa y considerado parte del ala dura del Partido Liberal, fue nombrado el lunes líder de la 

oposición en Australia, tras los recientes comicios que terminaron con nueve años de gobierno 

conservador. [EFE] 
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